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Прямая речь

Вирус всё ещё опасен
Владимир Путин подвёл предварительные итоги борьбы с эпидемией  
и поблагодарил всех граждан за ответственное отношение,  
призвав соблюдать эпидемиологические правила

Пт +6°...+14°  
с-з 3...5 м/с
724 мм рт. ст.

Сб +8°...+17°  
ю-з 2...5 м/с
722 мм рт. ст.

з 3...6 м/с
718 мм рт. ст.

Вс +14°...+20°

Цифра дня Погода
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Столько волонтёрских 
организаций действу-
ют в Магнитогорске: 
«Волонтёры Победы», 
«По зову сердца», «Се-
ребряные волонтёры» 
и «Рыцари овального 
стола». В них состоят 
около 3500 горожан.

Во вторник президент России 
Владимир Путин выступил с об-
ращением к гражданам страны, 
в котором подвёл итоги борьбы 
государства с коронавирусом. 
Также глава государства пред-
ложил новые масштабные 
меры поддержки граждан и 
бизнеса. Это и прямые выплаты 
на детей, и продление над-
бавок медикам, и расширение 
льготной ипотеки, и беспреце-
дентные налоговые меры. Речь 
продолжалась почти час, почти 
как Послание, и стала самой 
продолжительной из выступле-
ний главы государства в тече-
ние последних месяцев.

Публикуем стенограмму выступления 
Владимира Путина.

Уважаемые граждане России!
25 марта я впервые обратился к вам 

в связи с угрозой распространения ко-
ронавирусной инфекции.

Прошло всего три месяца. Обычно 
такой период – один квартал – проле-
тает быстро, порой даже незаметно. Но 
в эти, безусловно, сложные дни, недели, 
месяцы у всех нас было совсем другое 
ощущение времени. Слишком многое 
они в себя вместили.

Резко изменившийся уклад жизни, 
вынужденные ограничения для работы 
и общения, тревоги и опасения и даже 
горечь потерь, разлуки с родными, близ-
кими, мысли о том, что будет завтра, 
как защитить, оградить от беды самых 
близких людей, как обеспечить семью, 
детей, поддержать родителей.

Но, несмотря ни на что, это было и 
время надежды, благодарности зна-
комым и даже незнакомым людям, 
которые не подвели в трудную минуту, 
гордости за тех, кто проявил свои луч-
шие качества.

Всем приходилось непросто. Но очень 
важно, что у нас в стране, в обществе не 
было растерянности, а напротив, как не 
раз случалось в нашей истории, многих 
людей объединило чёткое, ясное по-
нимание ситуации, осознание реальной 
угрозы, того, что бороться с ней и по-
бедить можно только всем вместе, что 
человеческая жизнь – это главное. Мы 
действовали, опираясь на эти ценности, 
именно поэтому смогли ответить на вы-
зов колоссальной сложности.

Дорогие друзья!
Хотел бы ещё раз искренне поблаго-

дарить всех вас за ответственное отно-
шение и к своему здоровью, и к безопас-
ности близких, за взаимную поддержку, 
за достоинство, с которым вы, граждане 
России, прошли через самый опасный 
этап эпидемии, через все неудобства, 
сложности режимов вынужденных 
ограничений и самоизоляции. Особо 
отмечу добровольцев, волонтёров – а 
их за это время стало намного больше, 
– которые заботились о пожилых и о 
тех, кому действительно требуется уход 
и внимание.

Вы помните, что буквально после пер-
вых сообщений о новом вирусе он стал 
распространяться по всему миру, как 
пожар под порывами ветра. Эпидемия 
словно резко разделила время на до и 
после неё.

Мы с самого начала в ежедневном 
режиме анализировали ситуацию, со-
вместно с экспертами, учёными про-
считывали разные варианты развития 
событий, понимая, что опасность рядом, 
ведь крупные очаги заражения были 
зафиксированы по соседству, вблизи 
границ России.

И потому борьба с эпидемией нача-
лась ещё на внешнем контуре. На наших 
рубежах сразу были усилены меры са-
нитарной защиты. И они сыграли свою 
роль, позволили отразить первый удар, 
задержать эпидемию, её пик на полтора-
два месяца. И, таким образом, ещё тогда, 
в феврале – начале марта, выиграть дра-
гоценное время, а значит, сделать всё, 
чтобы спасти десятки тысяч, именно 
десятки тысяч жизней.

Мы убедились, что эпидемии можно 
противостоять, поняли, что главное 
здесь – работать на опережение, изу-
чать, учитывать опыт других стран, 
готовиться, использовать полученный 
резерв времени, чтобы консолидиро-
вать, мобилизовать все свои резервы, 
наращивать возможности здравоохра-
нения и промышленности.

Но было очевидно и другое. Совре-
менный мир взаимосвязан, а значит, 
полностью отгородиться от угрозы объ-
ективно невозможно. Рано или поздно 
болезнь шагнёт в наш дом, внутрь на-
ших границ. Это было понятно.

И когда это произошло, мы, опираясь 
на рекомендации специалистов, сдела-
ли то, что раньше не делали никогда. 
Мы предприняли беспрецедентный 
шаг – по всей стране объявили период 
нерабочих дней: сначала на одну неделю 
– до 5 апреля, а затем в общей сложности 
более чем на месяц – до 11 мая. И, как по-
казало дальнейшее развитие ситуации, 
сделали это своевременно и обосно-
ванно. Мы вновь вырвали у эпидемии 
время. И опять добились главного – со-
хранили человеческие жизни.

При этом не стали действовать по 
шаблонам. Все мы знаем: Россия – 
огромная, самая большая в мире по 
территории страна. В каждом регионе 
ситуация складывалась по-разному, 
отличалась и по темпам распростране-
ния инфекции, и по масштабу. Поэтому 
с самого начала мы выбрали гибкую 
модель. На федеральном уровне при-
нимались и принимаются меры обще-
национального характера. А субъекты 
Федерации получили дополнительные 
полномочия, чтобы при координации 
Правительства определять тактику 
действий исходя из ситуации на местах. 
Такой подход оправдал себя. Кстати, был 
взят на вооружение и в других странах. 
Хочу поблагодарить глав регионов, 
городов, руководителей муниципали-
тетов. Всех, кто по долгу службы был 
обязан в этот период находиться на ра-
боте, на своём посту, хочу поблагодарить 
за понимание своей ответственности и 
чёткие действия.

Да, в ряде субъектов Федерации, в 
том числе в Тыве, Карачаево-Черкесии, 
Ямало-Ненецком и Ханты-Мансийском 
округах, обстановка остаётся сложной. 
Но хочу подчеркнуть, у нас уже отрабо-
тан механизм оперативного реагирова-
ния. Никогда и никто не будет оставлен 
в беде. Вся Россия обязательно придёт 
на помощь. Если потребуется, всё со-
берём в кулак: ресурсы наших ведущих 
медицинских центров, Вооружённых 
Сил, МЧС, волонтёров. Так, как это было 
в Дагестане, Забайкальском крае, других 
регионах.

Мы с вами вместе доказали, что спо-
собны решать задачи исключительной 
сложности. Наши рабочие, инженеры, 
управленцы сделали всё, чтобы за не-
сколько недель перенастроить работу 
предприятий, в разы нарастить выпуск 
средств индивидуальной защиты. И, что 
очень важно, Россия в числе немногих 
стран мира сумела наладить собствен-
ное производство эффективных ле-
карств для лечения коронавируса.

В экстремальных условиях надёжно 
отработали системы энергетики, ЖКХ, 
транспорт, связь, торговля, которая 
обеспечила граждан товарами первой 
необходимости. В короткие сроки пре-
подаватели вузов, учителя временно 
перешли на дистанционный формат 
работы. Учебный год ни в школах, ни 
в университетах, ни в колледжах не 
прервался.

Хочу искренне пожелать успехов вы-
пускникам школ, которые скоро будут 
сдавать единый государственный экза-
мен по всей России, в том числе и на селе. 
Обращаюсь сейчас к сельской молодёжи, 
сельским школьникам: вам есть на кого 
равняться. Ваши родители сделали всё, 
чтобы провести посевную кампанию, 
чтобы Россия была с урожаем. А он обе-
щает в этом году быть хорошим.

Вы, дорогие друзья, каждый на своём 
месте, на своём участке, в своей сфере, 
действительно, совершили, казалось 
бы, невозможное. В том числе в ре-
кордные сроки строили новые корпуса, 
переоснащали больницы. Только во-
енные специалисты возвели 16 много-
профильных центров для больных ко-
ронавирусом. А скоро начнут работать 
ещё 5 таких же центров. И если ещё в 
середине марта в целом по стране было 
около 40 тысяч специализированных 
коек для помощи больным с коронави-
русной инфекцией, то к началу июня их 
уже свыше 180 тысяч.

Продолжение на стр. 3.
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Экономика

Корректировка бюджета
Бюджет Магнитогорска на 2020 год по доходам 
и расходам увеличивается на 407 миллионов 
рублей.

Это стало возможным за счёт поступлений из вышестоя-
щих бюджетов. Таким образом, общий объём доходов го-
родской казны на текущий год составляет 15,7 миллиарда 
рублей, расходов –16,6 миллиарда. Больше 13 миллионов 
рублей будет направлено на ликвидацию последствий 
пожара в доме № 19 по улице Доменщиков. Увеличены рас-
ходы на приобретение оборудования игровой площадки 
на территории школы-интерната и ремонт кровли Дворца 
творчества детей и молодёжи. На ремонт дорог выделено 
370 миллионов рублей. Также средства направлены на 
приобретение жилья для молодых семей.

Депутаты приняли решение «Об особенностях испол-
нения бюджета в 2020 году», в основе которого лежат 
технические изменения, связанные с федеральным за-
конодательством. В документе, в частности, оговарива-
ется, что по итогам исполнения бюджета города размер 
дефицита может быть превышен на сумму бюджетных 
ассигнований, направленных на финансовое обеспечение 
мероприятий, связанных с предотвращением влияния 
экономической ситуации из-за коронавируса. Решение 
разработано с целью создания условий для финансового 
обеспечения мероприятий экстренного характера.

– Год действительно непростой для исполнения бюд-
жета, – признал председатель комиссии по бюджету и 
налоговой политике Александр Довженок (на фото). – 
Поэтому дополнительные полномочия администрации 
города позволят более оперативно решать поставленные 
задачи.

Кроме того, на заседании согласована замена части до-
таций из областного бюджета нормативом отчислений 
от налога на доходы физлиц. Решение направлено на вы-
равнивание бюджетной обеспеченности. Право на такую 
замену даёт Бюджетный кодекс РФ.
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ПОЯСНЕНИЯ К ПРОЦЕДУРЕ досрочного общероссийского
голосования по вопросу одобрения изменений  

в Конституцию Российской Федерации

В ПЕРИОД С 25 ИЮНЯ ПО 30 ИЮНЯ 2020 г ВКЛЮЧИТЕЛЬНО ПРОЙДЕТ ДОСРОЧНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ 

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В НЕМ МОЖЕТ ЛЮБОЙ ЖЕЛАЮЩИЙ ГРАЖДАНИН РОССИИ, ДОСТИГШИЙ 18-ЛЕТНЕГО ВОЗРАСТА.

НЕ ЗАБУДЬТЕ ВЗЯТЬ С СОБОЙ ПАСПОРТ РФ!!!

ВРЕМЯ РАБОТЫ УЧАСТКОВЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЙ (ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ)

В ПЕРИОД С 25 ПО 29 ИЮНЯ 2020 ГОДА
• в рабочие дни – с 08.00 до 20.00;

• 30 июня – с 08.00 до 14.00.

СЕГОДНЯ НАЧАЛОСЬ
ДОСРОЧНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ
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Прямая речь

Вирус всё ещё опасен
Владимир Путин подвёл предварительные итоги борьбы  
с эпидемией и поблагодарил всех граждан за ответственное  
отношение, призвав соблюдать эпидемиологические правила

Продолжение.  
Начало на стр. 1

Этот резерв мы сохраняем  
в повышенной готовности. 
И, как уже сказал, будем 
продолжать это делать. 
Даже несмотря на то, что 
ежедневное число новых 
случаев заражения сни-
жается. А в Москве и Мо-
сковской области, которые 
первыми столкнулись с 
эпидемией, оно сократилось 
многократно.

Что важно и что подчеркну: такая 
позитивная динамика отмечается 
на фоне постоянного увеличения 
объёмов тестирования. Россия 
сегодня лидирует среди крупных 
стран мира по количеству тестов 
на тысячу человек. Общее число 
проведённых тестов превысило  
17 миллионов.

Говорю об этом не для того, чтобы 
с кем-то посоревноваться, совсем 
нет. Речь о другом. За счёт столь 
масштабного тестирования мы 
можем выявлять болезнь на ранней 
стадии, даже если она протекает 
скрытно, бессимптомно, а значит, 
разрывать цепочку передачи ин-
фекции, пресекать её дальнейшее 
распространение. Тем самым сбе-
регать жизни наших людей.

В целом мы заставили эпидемию 
отступить, добиваемся перелома. 
Но вирус по-прежнему опасен. Ты-
сячи людей каждый день всё ещё 
сталкиваются с болезнью. Прошу 
вас оставаться внимательными, 
осторожными, бдительными.

Особенно до тех пор, пока мы не 
начнём массовое производство дей-
ственного средства профилактики. 
Сейчас сразу 14 федеральных науч-
ных центров России работают над 
созданием вакцины против коро-
навируса. Клинические испытания 
первых образцов уже начались.

Понимаю, все мы хотим, чтобы 
столь нужный препарат появился 
как можно скорее. Но здесь принцип 
может быть только один – извест-
ный врачебный принцип «не навре-
ди». Уверенность в эффективности, 
надёжности, безопасности вакцины, 
причём для граждан всех возрастов 
и особенностей здоровья, должна 
быть абсолютно стопроцентной.

Добавлю, что сама по себе вакци-
на исключительно важна, но она 
не панацея. Противостоять угрозе 
можно только за счёт соблюдения 
всего комплекса санитарных, про-
филактических мер. И конечно, 
огромная, определяющая роль 
принадлежит здесь системе здра-
воохранения.

Во многих странах именно кри-
тическая перегрузка больниц, го-
спиталей стала основной причиной 
высокой смертности.

Эпидемия показала, российское 
здравоохранение способно эффек-
тивно реагировать на экстренные 
ситуации, в короткие сроки нара-
щивать свои возможности.

Уже говорил, что во многом это 
воплощение опыта и тех принципов 
организации медицинской помощи, 
которые закладывались в России 
целыми поколениями специалистов 
– и во времена земской медицины, 
и в советский период. Это также 
результат той системной работы, 
которую мы вели в последние годы 
по оснащению наших больниц и 
поликлиник современным обору-
дованием, средствами диагностики, 
компьютерными томографами, ко-
торые так необходимы сегодня.

И конечно, душа, сила, опора на-
шего здравоохранения – это люди, 
преданные своему делу, своему 
призванию. Хочу ещё раз поблаго-
дарить врачей, фельдшеров, медсе-
стёр, всех специалистов, кто принял 
на себя основной удар эпидемии, 
борется за каждого человека и се-
годня, помогает коллегам в других 
регионах.

Мы все понимаем, какая колос-
сальная нагрузка легла на вас, при-
чём с самых первых дней эпидемии, 
когда вирус был практически не 
изучен, непредсказуем, когда нужно 
было учиться лечить заболевших 

людей, осваивать новые методики, 
лекарства и ежедневно, ежечасно 
рисковать самим, спасая жизни 
других.

Поддержать вас, обеспечить вас 
всем необходимым – святая обя-
занность государства. Мы делали 
и будем делать для этого всё воз-
можное. И не снимаем эти вопросы 
с контроля. В том числе это касается 
материальной поддержки.

Для медицинских работников, 
которые участвовали в борьбе с 
эпидемией, как вы знаете, были 
предусмотрены стимулирующие 
выплаты. Для этого направили до-
полнительные ресурсы регионам.

Кроме того, мы установили спе-
циальные прямые федеральные 
доплаты для тех врачей, медсестёр, 
сотрудников служб скорой помощи, 
которые непосредственно оказыва-
ли помощь больным с коронавирус-
ной инфекцией.

Коллеги в Правительстве, в ре-
гионах занимались отладкой этого 
принципиально нового механизма, 
устраняли изъяны – они были, ко-
нечно, – делали это буквально в руч-
ном режиме. И сейчас эта система 
выстроена. Так, в текущем месяце, в 
июне, только прямые федеральные 
доплаты получат почти 350 тысяч 
медицинских работников, в том 
числе более 71 тысячи врачей.

Борьба с эпидемией продолжает-
ся, так же как и напряжённая работа 
в больницах, поликлиниках, на 
станциях скорой помощи. Поэтому, 
как уже говорил, принято решение 
продлить все эти выплаты на июль 
и август.

При этом, особо подчеркну, сти-
мулирующие выплаты и доплаты 
не только освобождаются от на-
логов, но и будут учитываться при 
расчёте отпускных. Такое решение 
уже принято. А значит, специалисты 
получат повышенные отпускные, 
причём независимо от того, в ка-
кой период времени они уйдут в 
отпуск.

Дополнительные выплаты мы 
предусмотрели и для сотрудников 
социальных учреждений – детских 
интернатов, домов престарелых: 
педагогам, психологам, медицин-
скому персоналу. Они сейчас трудят-
ся непрерывно, двухнедельными 
сменами, чтобы свести к минимуму 
риск переноса инфекции и тем са-
мым защитить людей, за которыми 
они ухаживают.

Выплаты для таких специалистов 
начисляются за период с 15 апреля 
по 15 июля. Предлагаю также прод-
лить их ещё на два месяца, то есть 
до 15 сентября, и, конечно, как и для 
медицинских работников, учиты-
вать их при расчёте отпускных.

Повторю, в целом российская 
система здравоохранения ответи-
ла на вызов эпидемии абсолютно 
адекватно. Однако она высветила 
и более остро обозначила наши не-
решённые проблемы. Мы помним и 
о том, что, несмотря на самоотвер-
женный труд врачей, иногда возни-
кали сложности с оказанием плано-
вой медицинской помощи больным 
с другими заболеваниями.

Мы должны извлечь уроки из 
этой ситуации. Все те значитель-
ные средства, которые за месяцы 
борьбы с эпидемией вложены в 
переоснащение больниц, в обо-
рудование, в обучение врачей, уже 
работают и будут работать на раз-
витие нашего здравоохранения в 
целом. Но ещё многое предстоит 
сделать для повышения качества и 
доступности медицинской помощи, 
переподготовить кадры, отремон-
тировать, обновить медицинские 
учреждения на современной, в том 
числе цифровой базе.

Мы это обязательно сделаем. И 
прежде всего – в рамках программ 
модернизации первичного звена 

здравоохранения. Учтём получен-
ный трудный опыт и, подчеркну, 
сохраним весь объём ресурсов, 
заложенных на реализацию этих 
программ. А это значительные 
средства, более 500 миллиардов 
рублей.

Отдельно хочу остановиться на 
теме, которая выходит далеко за 
пределы сферы здравоохранения 
и является чувствительной для 
всего общества. Это лечение, по-
мощь детям с тяжёлыми, в том 
числе редкими, так называемыми 
орфанными заболеваниями. Здесь 
уже действуют соответствующие 
федеральные и региональные про-
граммы. Однако родителям порой 
не остаётся другой надежды, как 
помощь благотворительных фон-
дов. Или другого выхода нет, как 
самим собирать деньги на лечение 
через интернет. И конечно, хочу по-
благодарить всех, кто откликается, 
искренне хочу поблагодарить всех, 
кто старается помочь.

Но здесь необходимо системное, 
именно государственное решение. 
Надо определить надёжный, посто-
янный источник финансирования. 
Помощь должна дойти до каждого 
ребёнка, до каждой семьи, которая 
столкнулась с такой бедой.

Что хочу в связи с этим сказать, 
вернее, что хочу предложить. С 2001 
года у нас действует плоская шкала 
налога на доходы физических лиц. И 
её введение в своё время позволило 
вывести зарплаты и доходы из тени, 
упростить, сделать понятным на-
логовое администрирование. То, 
что граждане с разным уровнем 
доходов платят налог одинаково, 
по одной ставке в 13 процентов, 
на первый взгляд, выглядит даже 
несправедливым. Однако если 
учесть, что после введения плоской 
шкалы НДФЛ собираемость налога 
увеличилась, причём увеличилась 
значительно, и государство по-
лучило возможность направлять 
эти дополнительные средства на 
решение социальных задач, то ста-
нет ясно, что справедливость здесь 
абсолютно ни при чём.

Сейчас с учётом нового качества 
администрирования, внедрения 
здесь цифровых технологий появи-
лась возможность распределять 
налоговую нагрузку более диф-
ференцированно и направлять 
дополнительные финансовые по-
ступления на решение конкретных, 
значимых для общества задач.

В этой связи предлагаю следую-
щее: с 1 января будущего года изме-
нить ставку налога на доходы физи-
ческих лиц с 13 до 15 процентов для 
тех, кто зарабатывает свыше пяти 
миллионов рублей в год.

Сразу уточню, что повышенной 
ставкой будут облагаться не все до-
ходы, а только та их часть, которая 
превышает 5 миллионов в год. Но и 
это даст бюджету порядка 60 мил-
лиардов рублей. Эти средства пред-
лагаю, как говорят специалисты, 
«окрасить», защитить от любого 
другого использования и целевым 
образом направлять на лечение 
детей с тяжёлыми, редкими заболе-
ваниями, на закупку дорогостоящих 
лекарств, техники и средств реаби-
литации, на проведение высоко-
технологичных операций.

Подчеркну: все уже действую-
щие программы лечения редких 
заболеваний детей должны быть, 
безусловно, сохранены. Средства, о 
которых я сказал, порядка 60 мил-
лиардов ежегодно, пойдут именно 
плюсом, в дополнение к тем ресур-
сам, которые уже выделяются на 
высокотехнологичную помощь и 
лекарственное обеспечение.

И конечно, здесь нужно исклю-
чить любую бюрократию. Выра-
ботать эффективный механизм в 
прямом диалоге с гражданским 

обществом. Но полагаю, что ключе-
вой принцип очевиден. Решения об 
использовании этих средств, этих 
денег, должны быть прозрачными и 
абсолютно открытыми, пользовать-
ся безусловным доверием. Мораль-
ное право принимать эти решения 
имеют только врачи, общественные 
деятели, люди, которые всю жизнь 
посвятили помощи больным де-
тям, работе в некоммерческих, 
благотворительных организациях, 
делом доказали свою порядочность, 
имеют непререкаемый авторитет 
и безупречную репутацию. Нужно 
создать такой механизм.

Уважаемые друзья!
Эпидемия нанесла сильнейший 

удар по мировой экономике. Торгов-
ля, работа предприятий, коопераци-
онные связи словно наткнулись на 
стену карантинов и ограничений. 
И, пожалуй, самая острая проблема 
практически во всех странах – это 
сокращение занятости, рост без-
работицы.

Эти негативные последствия, 
конечно же, сказались и на нас. Так, 
по оценкам, в апреле, когда были 
введены ограничительные меры, 
объявлены нерабочие дни, ВВП Рос-
сии снизился на 12 процентов.

По сути, началась глобальная ре-
цессия, спад мировой экономики. И 
все последствия, глубину этого кри-
зиса ещё только предстоит оценить. 
Но уже очевидно, в мире формиру-
ется новая реальность. Процессы 
глобализации и интеграции прохо-
дят сложное испытание, а ведущие 
страны делают выбор в пользу 
технологической, промышленной 
самостоятельности, понимая, что в 
вопросах безопасности и развития 
сейчас, в этой ситуации, можно по-
лагаться прежде всего на себя – на 
человеческий, кадровый, научный 
потенциал своей страны.

Для России это также серьёзный 
вызов, и мы должны учитывать 
его при формировании, уточнении 
наших стратегических планов. Эта 
работа уже идёт. И те шаги, новые 
меры, о которых буду говорить 
сегодня, не только решают неот-
ложные задачи. Они подкрепляют, 
усиливают наши долгосрочные 
приоритеты. Мы с коллегами так 
к этому относимся. В том числе с 
учётом тех выводов, которые мы 
сделали в ходе борьбы с эпидемией, 
с её последствиями.

Пожалуй, главное здесь – это 
подтверждение ключевого прин-
ципа, что прямая поддержка людей, 
инвестиции в образование, здра-
воохранение и народосбережение, 
демографию – это как раз и есть 
залог роста национальной эконо-
мики, устойчивого и динамичного 
развития страны в целом, так же 
как и свобода для людей, снятие 
преград для предпринимателей и 
инвесторов, для всех, кто занимает-
ся реальной работой и созиданием. 
И конечно, важна эффективная, 
организующая роль государства, ко-
торое призвано верно определять 
приоритеты, создавать возмож-
ности, условия, концентрировать 
ресурсы для развития, делать это в 
активном, содержательном, прямом 
диалоге с обществом.

В этой логике мы строили и будем 
строить наши действия. С самого 
начала борьбы с последствиями 
эпидемии базовой задачей стало со-
хранить доходы российских семей, 
поддержать занятость, помогать 
прежде всего людям, и только лю-
дям, решать их проблемы. Через 
это идти к поддержке экономики 
в целом.

Напомню, что основной критерий 
всех наших мер поддержки бизнеса 
заключался в том, чтобы рабочие 
места не закрывались, чтобы люди, 
занятые в пострадавших отраслях, 

не оставались без зарплаты. На это 
были направлены беспроцентные 
кредиты, решения по списанию 
налогов и страховых взносов за 
второй квартал, прямые государ-
ственные субсидии на выплату 
заработных плат. Причём неукос-
нительно действовал принцип: 
большее содействие со стороны 
государства получают именно те 
компании, которые думают, забо-
тятся о своих коллективах.

И конечно, особый акцент в пери-
од эпидемии был сделан на прямую 
поддержку людей, уже сказал об 
этом, прежде всего семей с детьми. 
Напомню, это в первую очередь 
выплаты по 5 тысяч на каждого 
ребёнка в возрасте до трёх лет – в 
апреле, мае и июне. Также с опере-
жением, разово, в полном объёме 
были выплачены все пособия за 
первую половину года на детей от 
трёх до семи лет в семьях с низкими 
доходами.

И наконец, самой масштабной 
мерой поддержки стала единовре-
менная выплата в июне 10 тысяч 
рублей на каждого ребёнка от трёх 
до 16 лет.

Эти средства в трудную минуту 
стали подспорьем для российских 
семей. Вместе с тем экономика в 
полную силу ещё не заработала, а 
безработица подросла. Трудности 
ещё не отступили. В этой связи 
считаю необходимым ещё раз, в 
июле, выплатить дополнительно 
по 10 тысяч рублей на каждого 
ребёнка от рождения до 16 лет. В 
общей сложности этой мерой могут 
воспользоваться российские семьи, 
в которых растёт около 28 миллио-
нов детей.

Сразу обращаю внимание: тем, 
кто уже получил июньскую вы-
плату, вторая, июльская, будет про-
ведена автоматически. Подавать 
повторное заявление на оказание 
этой помощи, собирать какие-то 
справки не надо. Такой же автома-
тический механизм выплаты будет 
реализован для семей, в которых 
растут дети до трёх лет. А те, кто 
по каким-то причинам ещё не об-
ращался за поддержкой, могут это 
сделать просто и удобно – дистан-
ционно или через отделение Пенси-
онного фонда – и получить выплату 
без задержек, как и все, в июле.

Понимаю, что во время эпидемии 
особенно тяжело пришлось семьям, 
где один или оба родителя потеря-
ли работу. И мы также адресно их 
поддержали, предусмотрели еже-
месячную выплату по три тысячи 
рублей на каждого несовершенно-
летнего ребёнка, увеличили посо-
бие по безработице и расширили 
охват такой помощи. Так, на начало 
апреля поддержку от служб занято-
сти получали 720 тысяч человек. 
Сейчас – свыше 2,5 миллиона. То 
есть мы смогли помочь почти всем, 
кто столкнулся с безработицей в 
этот сложный период.

В этой связи подчеркну: все ре-
шения по поддержке рынка труда, 
по увеличенному пособию по без-
работице, по выплатам детям в 
семьях, где родители временно 
остались без работы, продолжат 
действовать и в июле, и в августе. 
При этом полученный опыт, соз-
данные механизмы должны стать 
основой для совершенствования 
служб занятости, для развития 
системы социальных контрактов, 
когда проблемы конкретной семьи 
решаются адресно, с учётом её жиз-
ненной ситуации.

Отмечу, что пакет поддержки 
граждан, экономики, который мы 
запустили этой весной, стал бес-
прецедентным по своему масштабу, 
объёму выделенных средств, охвату 
помощи. Мы смогли это сделать 
благодаря накопленным резервам и 
стабильным макроэкономическим 
показателям, благодаря ответ-
ственной бюджетной и денежно-
кредитной политике, которую мы 
проводили все последние годы.

У нас не произошло резкого 
скачка цен. Вы также помните, что 
творилось на ключевых сырьевых, 
энергетических, мировых финансо-
вых рынках. 

Продолжение на стр. 4
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Прямая речь

Вирус всё ещё опасен
Владимир Путин подвёл предварительные итоги борьбы с эпиде-
мией и поблагодарил всех граждан за ответственное отношение, 
призвав соблюдать эпидемиологические правила

Продолжение.  
Начало на стр. 1, 3

Непредсказуемые колеба-
ния, порой просто паника. 
Понятно, что всё это не 
могло не сказаться на на-
шей национальной валюте. 
Но мы сперва не допустили 
резкого падения рубля, а за-
тем он фактически вернулся 
на докризисный уровень. 
Это было крайне важно для 
защиты доходов и сбереже-
ний граждан. И такая пред-
сказуемость, стабильность 
национальной валюты, 
стабильность рубля была 
обеспечена не искусствен-
но, не по какой-то команде, 
а за счёт прочности фунда-
ментальных основ россий-
ской экономики. 

Подчеркну, далеко не всем стра-
нам удалось добиться таких же мак-
роэкономических результатов. Это 
касается и состояния рынка труда. 
Нам, в отличие от многих, удалось 
избежать драматического скачка 
безработицы. Как уже сказал, без-
работица у нас всё-таки выросла.

Поэтому сейчас нужно решить 
главную задачу – помочь людям 
вернуться к работе. Поручаю Прави-
тельству, региональным властям в 
контакте с Банком России принять 
все необходимые меры, чтобы уже в 
2021 году полностью восстановить 
рынок труда, а это значит, что число 
безработных в России должно как 
минимум вернуться на докризис-
ный уровень, а лучше, конечно, 
опуститься ещё ниже.

Повторю: у нас есть ресурсы, 
возможности, чтобы быстро восста-
новить национальную экономику,  
выйти на траекторию роста. Для 
этого мы сохраним долгосрочные 
ориентиры макроэкономической 
политики, говоря профессиональ-
ными терминами, бюджетное пра-
вило и инфляционное таргетиро-
вание. А по существу, на понятном 
всем языке речь идёт об ответствен-
ном управлении государственными 
финансами и стабильности цен. Всё 
это важные, принципиальные усло-
вия для обеспечения устойчивости 
экономики и роста доходов граж-
дан, для дальнейшего снижения 
процентных ставок.

В этой связи, конечно, отмечу по-
следовательную линию Централь-
ного банка России на смягчение 
денежно-кредитной политики. Бук-
вально на днях, как вы знаете, клю-
чевая ставка была вновь понижена 
сразу на один процентный пункт 
– до 4,5 процента. Обращаю внима-
ние, до минимального значения за 
всю нашу новейшую историю.

Для экономики это новые возмож-
ности для запуска инвестиционных 
и инфраструктурных проектов. 
Для предпринимателей – кредиты 
на расширение своего дела. Для 
граждан – более доступные займы 
на покупку нового жилья.

Как вы знаете, этой весной мы 
запустили специальную программу 
льготной ипотеки, чтобы семьи 
могли приобрести новое жильё с 
помощью кредита по ставке 6,5 про-
цента. Свыше 45 тысяч семей уже 
оформили такую ипотеку.

Сейчас нужно обязательно рас-
ширить возможности для выбора 
комфортного, современного жи-
лья. В этой связи предлагаю рас-
пространить льготную ипотеку 
на новое жильё стоимостью не 
до трёх, как прежде, а до шести 
миллионов рублей. А в крупней-
ших агломерациях – Московской 
и Санкт-Петербургской – до 12 
миллионов рублей. Здесь цены на 
недвижимость объективно выше, 
чем в целом по России. Думаю, что 
это будет востребованной мерой 
поддержки.

Отдельно остановлюсь на такой 
мере поддержки занятости, как 
льготный кредит по ставке 2 про-
цента для пострадавших отраслей. 
Эти средства поступят организаци-
ям, предприятиям тремя равными 
траншами в июне, июле и августе. 
И затем, как мы и говорили, при 
сохранении штатной численности 
компании долг будет полностью 
списан.

Мы видим, что эта мера востре-
бована. Уже одобрены заявки от 
90 тысяч компаний, где работают  
2 миллиона 400 тысяч сотрудников. 
Но спрос, как мы видим, оказался 
гораздо выше, чем изначально пла-
нировало Правительство.

Поэтому предлагаю расширить 
эту меру поддержки, эту программу. 
Выделить на её реализацию ещё  
100 миллиардов рублей. И, таким 
образом, дополнительно поддер-
жать предприятия, их работников 
на этапе выхода из режима ограни-
чений и тем самым ускорить восста-
новление экономики и занятости.

Да, некоторые из вынужденных 
санитарных ограничений, которые 
были введены весной, пока сохра-
няются. Дорогие друзья, это объ-
ективно необходимо для защиты 
вашего здоровья.

Но обращаюсь сейчас к главам 
регионов: крайне важен разумный, 
взвешенный и просчитанный под-
ход к открытию экономики. Все 
решения должны приниматься 
своевременно, в соответствии с 
рекомендациями специалистов. 
Нужно так всё спланировать и 
организовать, чтобы обеспечить 
безопасность граждан и при этом не 
задавить бизнес избыточными тре-
бованиями, не подорвать его работу, 
а значит, и доходы людей.

Предстоит последовательно сни-
мать с предпринимателей не только 
груз временных, вынужденных 
санитарных ограничений. Не менее, 
а гораздо более важно избавить 
экономику от бюрократических, 
административных ограничений 
и так называемых рогаток. Немало 
их, к сожалению, носит хронический 
характер, сохраняется годами, а то и 
вообще десятилетиями.

Так, на примере возведения ме-
дицинских центров, госпиталей во 
время эпидемии мы увидели, что 
можно, оказывается, строить гораз-
до быстрее и при этом качественно 
и надёжно, без обременительных 
формальностей, отнимающих вре-
мя, силы, да, в конце концов, и 
деньги.

Уже поручал Правительству ещё 
раз проанализировать систему ре-
гулирования строительной отрасли, 
внести в неё изменения исходя из 
опыта последних месяцев. Знаю, 
что на первом этапе Правительство 
готово перевести почти треть дей-
ствующих требований к «стройке» 
в разряд рекомендаций. Эту работу 
надо обязательно продолжать. Ведь 
такие резервы у нас есть буквально 
повсюду, во всех отраслях.

Подчеркну, кардинальное улучше-
ние делового климата, упрощение 
всех процедур должно стать важ-
нейшим ресурсом восстановления и 
качественного развития экономики. 
Нужно предоставить больше свобо-
ды, возможностей предпринимате-
лям, в том числе начинающим.

Так, менее чем за полгода число 
самозанятых в России выросло в 2,5 
раза – с трёхсот до семисот тысяч че-
ловек. В период эпидемии им были 
предоставлены особые меры под-
держки. В полном объёме возвра-
щается налог на профессиональный 
доход за прошлый, 2019 год, а для 
его уплаты в текущем году можно 
использовать так называемый на-
логовый капитал в размере одного 
МРОТ – 12 тысяч 130 рублей.

Напомню, что режим для самоза-
нятых вводился у нас в отдельных 
субъектах Федерации в порядке 
эксперимента. И этот эксперимент, 
как мы видим, успешный. Поэтому с 
1 июля на территории всей страны, 
у всех регионов должно появиться 
право вводить режим для само-
занятых – везде, по всей стране. А 
значит, люди смогут официально и 
спокойно работать.

Также считаю – и об этом мы не 
раз говорили с молодыми предпри-

нимателями, – нужно дать возмож-
ность получать статус самозанятого 
не с 18, а с 16 лет. По расчётам, этим 
правом смогут воспользоваться 
около трёх миллионов наших граж-
дан. При этом такие начинающие 
предприниматели также получат 
дополнительные налоговые льго-
ты, а именно налоговый капитал в 
размере одного МРОТ, чтобы не от-
влекать ресурсы от развития своего 
дела на уплату налога.

Именно молодые люди – энергич-
ные, образованные, профессиональ-
ные, часто вчерашние школьники 
и студенты, – составляют костяк 
высокотехнологичных команд и 
компаний, в том числе в сфере ин-
формационных технологий.

Что хотелось бы здесь сказать осо-
бо. За последние месяцы, учитывая 
сложности, с которыми столкнулась 
экономика из-за эпидемии, мы 
приняли специальные, дополни-
тельные решения по поддержке 
ключевых отраслей, таких как 
строительство, о котором я только 
что говорил, автопром, транспорт, 
лёгкая промышленность, сельское 
хозяйство. В общей сложности здесь 
заняты несколько миллионов на-
ших граждан. А вместе с семьями 
речь идёт о благополучии десятков 
миллионов людей. И мы стремились 
сделать всё, чтобы они сохранили 
доходы.

10 июня встречался с предста-
вителями сферы IT и телеком-
муникаций. В период эпидемии 
эффективный, быстрый перевод 
значительной части деловой жизни, 
работы важнейших государствен-
ных, образовательных сервисов 
в режим онлайн показал, какими 
мощными технологическими, ка-
дровыми возможностями обладает 
российский IT-сектор. Он один из са-
мых динамичных, бурно растущих. 
Добавлю, что только за последние  
5 лет экспорт нашего, отечествен-
ного программного обеспечения 
увеличился вдвое. Нам, конечно, 
ещё есть над чем работать. Но всё-
таки это хороший показатель.

Здесь, в этой отрасли, сосредото-
чены многие базовые, так называе-
мые сквозные решения и техноло-
гии, важные для всей экономики и 
социальной сферы. В целом для всех 
сфер жизни России.

Конечно, для поддержки, для раз-
вития такой системообразующей 
отрасли нужны не просто эффек-
тивные, а нетривиальные подходы 
и решения. И в ходе состоявшейся 
встречи дал поручение коллегам 
из Правительства совместно с экс-
пертным, профессиональным со-
обществом проработать такие 
шаги. Учитывая при этом, что сфе-
ра информационных технологий 
традиционно отличается высокой 
мобильностью.

Предприниматели, сотрудники 
предпочитают жить и вести бизнес 
там, где это максимально удобно 
и комфортно. Поэтому налоговые, 
финансовые, правовые условия 
для работы в нашей стране должны 
быть глобально конкурентоспо-
собны. И это требование касается 
на самом деле не только IT-сферы, 
но и всех без исключения секторов 
российской экономики.

Планы по поддержке отрасли, о 
которой я только что сказал, под-
готовлены, решения приняты. В ка-
честве первого шага предлагаю про-
вести в IT-отрасли так называемый 
налоговый манёвр и прежде всего 
существенно сократить нагрузку 
на фонд оплаты труда. А это, отмечу, 
основная статья расходов для высо-
котехнологичных компаний.

Напомню, мы уже вдвое, до 15 
процентов понизили ставку стра-
ховых взносов для всех компаний 
малого и среднего бизнеса. Считаю, 
что в IT-сфере мы можем и должны 
пойти дальше. Сейчас ставка стра-

ховых взносов для таких компаний 
составляет 14 процентов на период 
до 2023 года. Предлагаю снизить её 
до 7,6 процента. Причём не времен-
но, а бессрочно.

Кроме того, будет правильно су-
щественно, на порядок уменьшить 
ставку налога на прибыль для 
IT-компаний, также, разумеется, 
бессрочно, с нынешних 20 процен-
тов до 3 процентов. Что не только 
сравнимо, а даже лучше, чем в 
таких привлекательных сегодня 
для IT-бизнеса юрисдикциях, как 
индийская и ирландская. Фактиче-
ски это будет одна из самых низких 
налоговых ставок в мире.

Налоги – это, конечно, важно, но 
далеко не всё. Прошу Правительство 
продолжить анализ по всем другим 
условиям работы IT-отрасли и смеж-
ных сфер. Мы также должны быть 
здесь конкурентоспособными.

Далее. Уже говорил, насколько 
важно повышать доверие между 
государством и бизнесом. На этой 
прочной базе мы выстраиваем ме-
ханизмы поддержки в текущей не-
простой ситуации, помогаем людям, 
которые поверили в то, что в России 
выгодно, безопасно, надёжно рабо-
тать и делать это можно легально, 
открыто, по-честному.

У нас много предпринимателей, 
которые развивают свой бизнес 
не только внутри страны, но и за 
рубежом. И у них должна быть воз-
можность удобно, цивилизованно 
платить налоги дома, в России.

Сейчас российские налоговые 
резиденты – владельцы зарубежных 
активов – платят налог на полу-
ченный доход от деятельности так 
называемых контролируемых ино-
странных компаний по достаточно 
сложной, громоздкой и, можно 
сказать, запутанной схеме. Пред-
лагаю её кардинально упростить, 
предоставить право уплачивать 
фиксированную налоговую сумму 
– 5 миллионов рублей в год – без 
дополнительной отчётности. Таким 
образом, мы дадим стимул к разви-
тию современного, ответственного 
бизнеса, причём именно в россий-
ской юрисдикции.

Также обращаю внимание Пра-
вительства: нужно в целом поддер-
жать инвестиционную активность, 
создание новых рабочих мест. Здесь 
многое зависит и от усилий субъек-
тов Федерации.

Вместе с тем эпидемия поставила 
региональные финансы в доста-
точно сложное положение, мы это 
понимаем. Речь не только о возрос-
ших расходах на систему здравоох-
ранения, на прямую помощь людям, 
предприятиям, но и о выпадающих 
доходах, которые недополучены 
бюджетами субъектов Федерации, 
в том числе в связи с федеральными 
решениями по налоговым льготам 
и отсрочкам.

В связи с этим поручаю Прави-
тельству оказать дополнительную 
финансовую помощь регионам, вы-
делить ещё 100 миллиардов рублей 
плюсом к тем двумстам миллиардам, 
о которых мы уже объявили ранее, и 
тем самым компенсировать расходы 
регионов, связанные с реализацией 
общенациональных мер борьбы с 
эпидемией и её последствиями.

При этом прошу внимательно по-
смотреть на принципы распределе-
ния такой поддержки, не ограничи-
вать, а напротив, поощрять регионы, 
которые активно вкладывают свои 
ресурсы в проекты развития.

Кроме того, в текущем году до-
бавим ещё 100 миллиардов рублей 
на обновление региональной до-
рожной сети. Направим эти средства 
в те субъекты, которые работают 
быстро: строят, ремонтируют до-
роги качественно и с опережением 
графика.

Для увеличения вложений в транс-
портную и сетевую инфраструктуру, 

в программы опережающей гази-
фикации регионов, в обновление 
общественного транспорта помимо 
бюджетных средств необходимы 
дополнительные ресурсы. Кстати, 
такие механизмы уже начинают 
работать. 7 мая на совещании по 
транспортной отрасли мы приняли 
решение поддержать планы ком-
пании РЖД по инфраструктурному 
развитию. И вчера это решение 
принято. Компания разместила 
свои бессрочные облигации для 
привлечения средств в модерниза-
цию железных дорог. В том числе 
с учётом этого опыта поручаю 
Правительству в ближайшее время 
подготовить предложения по широ-
кому использованию инструментов 
долгосрочного финансирования 
развития инфраструктуры. Этот и 
другие значимые вопросы обсудим 
уже в июле на заседании Совета по 
стратегическому развитию.

Подчеркну: наши базовые ориен-
тиры остаются неизменными. Но 
нам предстоит уточнить параметры, 
сроки и приоритеты национальных 
проектов, погрузить, интегрировать 
в них меры общенационального 
плана действий по восстановлению 
экономики и, конечно, заложить 
под них необходимые финансовые 
средства.

В том числе уже сейчас, в рамках 
нового бюджетного цикла прошу 
Правительство предусмотреть 
увеличение доли эффективных 
расходов на здравоохранение и 
образование, а депутатов в ходе 
работы над будущим федеральным 
бюджетом проявить солидарность 
с таким подходом.

И что в связи с этим считаю важ-
ным подчеркнуть. Первого июля со-
стоится голосование по поправкам 
в Конституцию России. Они вступят 
в силу, разумеется, я уже много раз 
говорил, только если граждане их 
поддержат. Именно воля народа 
принципиально важна для того, 
чтобы обеспечить надёжные усло-
вия для уверенного, динамичного, 
долгосрочного развития страны 
на годы и десятилетия вперёд. И 
конечно, новые конституционные 
положения, в случае их принятия, 
зададут и гораздо более высокие 
требования к эффективности, со-
держанию всей нашей социаль-
ной, экономической политики, к 
решению задач по повышению 
качества жизни и благополучия 
людей. Прошу это учитывать в своей 
работе и коллег в Правительстве, и 
руководителей органов власти на 
всех уровнях.

Уважаемые граждане России!
Прошедшие месяцы и для нашей 

страны, и для всех государств стали 
временем масштабных вызовов и 
трудных испытаний. Повторю, всем 
нам было непросто.

Но с самого начала эпидемии мы 
сделали свой выбор, твёрдо реши-
ли, что на первом плане должен 
быть человек, его жизнь, здоровье, 
благополучие, что главное – это 
сберечь людей, а всё остальное 
приложится.

В тяжёлых условиях эпидемии 
проявились лучшие качества наше-
го народа. За это время мы многое 
переосмыслили, научились более 
бережному отношению друг к другу 
и вновь осознали, как важны, не-
обходимы солидарность и доверие, 
которые помогают достойно про-
ходить любые испытания.

Эпидемия ещё не закончилась. 
Нам ещё предстоит дожать, до-
давить эту заразу. Но жизнь берёт 
своё, входит в привычное русло, в 
нормальный ритм. Да, у всех сейчас 
накопилось немало задач, забот, 
которыми предстоит заниматься 
в ближайшее время и дома, и на 
работе.

Понимаю, что это тоже непро-
стой период. Но возможность воз-
вратиться к своим планам, к их 
реализации, уверенность в том, что 
жизнь налаживается, дают совсем 
другой – позитивный, деятельный, 
оптимистичный настрой.

Уверен, что вместе мы непремен-
но решим все возникающие про-
блемы, всё обязательно наверстаем, 
преодолеем и временные, и любые 
другие трудности. Мы уже доказали, 
что умеем это делать.

Спасибо.
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Детям – кровати, 
взрослым – инсталляцию
Детским садам, у которых нет предприятий-шефов, 
благоустраивать жизнь помогают депутаты
После пандемии коронавиру-
са детские сады постепенно 
возвращаются к полноценной 
работе, и детский сад № 141 – не 
исключение: пока детвора но-
сится на прогулке по участкам, 
одна работница подкрашивает 
беседку, другая ровняет травку 
на газоне, третья моет окно в 
группе. Уже на входе пьянит го-
лову запах готовящегося обеда. 

– Мне кажется, такой аромат во всех 
садиках одинаковый, – улыбается 
директор управляющей компании 
«ММК-Курорт» Егор Кожаев. – Когда 
в институте учился, подрабатывал 
сторожем-дворником в детском доме. 
В обязанности входило ночью охранять 
территорию, днём убирать её, а ранним 
утром, часов в пять, поставить на плиту 
огромные баки и нагреть в них воду, 
чтобы повара, пришедшие в шесть утра, 
тут же начинали готовить завтрак. 

Егор Константинович – депутат 17-
го округа, где находится несколько 
детских садов: 151-й, в котором, кроме 
групп общего назначения, есть специ-
альные – для детей с туберкулёзной 
интоксикацией. Детсад № 147 тоже 
имеет коррекционные группы – ло-
гопедические, потому эти заведения 
посещают ребятишки со всего Магни-
тогорска. Сад № 141 – «обычный», его 
посещают дети этого микрорайона. 
Проинспектировать работу садика, 
узнать нужды учреждения и пришёл 
Егор Кожаев.  

Садик № 141 считается крупным: он 
рассчитан на 270 детишек, и только 
групп для детей раннего развития – от 
годика до трёх лет – в нём целых четы-
ре, что в городе большая редкость. По-
сле коронавирусного карантина садик 
посещают 84 ребёнка. Для них открыты 
семь групп, в каждой из них пока не 
более 12 человек при среднесписочной 
численности 25 и больше. Совсем скоро 
открывается восьмая, родители смело 
отдают детей в учреждения и выходят 
с удалёнки на работу.   

В спальне ясельной группы рас-
ставлены новенькие кроватки для 
сна: маленькие, с каркасами из ДСП с 
железными ножками, они оснащены 
бортиками, и потому маленький чело-
вечек с неё во время сончаса не упадёт. 
В спальнях групп более старших ребя-
тишек кроватки другие – полностью 
деревянные, без бортов. 

– Эти кроватки помог приобрести 
Егор Константинович, к которому 
садик постоянно обращается за по-
мощью как к депутату, и он никогда не 
отказывает, – говорит Олеся Калаш-
никова, заведующая детским садом 

№ 141. – Новые кроватки были просто 
необходимы, поскольку до них дети 
спали на старых панцирных койках, 
что не просто неудобно, но нарушает 
современные требования Роспотреб-
надзора. Егор Кожаев выделил сто 
тысяч рублей в рамках программы 
исполнения наказов избирателей. За-
куплено 97 кроватей на более чем сто 
тысяч рублей. Менять решили с групп 
для ясельничков и малышей трёх лет, 
поскольку именно в этом возрасте 
активно идёт формирование скелета, 
осанки. В дальнейшем поменяем кро-
вати во всех остальных группах. 

Планов у Олеси Михайловны, руково-
дящей детским садом № 141 всего-то 
два года, громадьё. Городская админи-
страция в рамках программы энерго- 
сбережения поменяла старые окна на 
современные пластиковые стеклопа-
кеты. С помощью Егора Кожаева со-
всем скоро подъезды к обоим входам в 
детский сад будут оборудованы совре-
менными парковочными карманами. 
Продолжается работа по обновлению 
участков для прогулок, у централь-
ного фасада оборудуют историческую 
инсталляцию – Урал, выложенный из 
выкрашенных в голубой камушков, 
мост через реку, станица Магнитная. 
Олеся Михайловна улыбается: своими 
силами делаем, так что получается 
недорого. 

– Составлена смета на замену старого 
крыльца – примерно 120 тысяч рублей. 
Но надеемся уложиться в более скром-

ные суммы, поскольку в результате 
аукционов начальная стоимость может 
опускаться даже на сорок процентов, – 
говорит Олеся Калашникова. – Хотим 
поменять асфальт, покрыть ярким 
сайдингом низ фасада здания. Мечтаем 
сделать ремонт музыкального зала, где 
идёт воспитание эстетического вкуса 
наших деток. Нужно поменять освеще-
ние, настенное, напольное и потолоч-
ное покрытие – должны уложиться в 
200–300 тысяч. Хороший музыкальный 
инструмент у нас уже есть, теперь по-
купаем большую мобильную колонку, 
которая поможет проводить праздники 
на свежем воздухе. 

– Прекрасные планы, которые не-
обходимо претворить в ближайшее 
время. Готов помочь всем, чем смогу, – 
говорит Егор Кожаев. – Система работы 
простая: пишете наказ, в котором со-
ставляете список необходимого, мы, со-
брав их со всех учреждений, составляем 
план работы на следующий год. Что-то 
финансируем на деньги, выделенные 
городским бюджетом для исполнение 
наказов избирателей, по другим во-
просам будем убеждать управление об-
разования выделить средства, искать 
благотворителей. Уже сейчас детский 
сад выглядит солидно, видно, что у него 
хороший хозяин, рачительный. Скажу 
честно: я бы своего ребёнка в такой 
детский сад отдал без сомнений. Нужно, 
чтобы он стал ещё лучше. 

 Рита Давлетшина

Ко Дню города

Почётный знак 
На городском Собрании принято 
решение о награждении Виктора 
Смеющева.

Почётным знаком «За заслуги перед 
городом Магнитогорском» награждают 
отличившихся горожан, немало сде-
лавших для развития и процветания 
Магнитки. В этом году в канун Дня города поздравления 
принимает Виктор Смеющев.

Виктор Александрович начинал трудовой путь в до-
менном цехе ММК после окончания индустриального 
техникума и Магнитогорского горно-металлургического 
института. Освоил все основные рабочие специальности. 
Возглавлял сначала цеховую комсомольскую организа-
цию, затем руководил комитетом комсомола комбината, 
левобережного райкома. В 1983 году избран первым 
секретарём горкома партии в Магнитогорске. Закончил 
аспирантуру Академии общественных наук при ЦК КПСС. 
Работал в аппарате Центрального комитета компартии 
РСФСР. Кандидат экономических наук. Более 20 лет Вик-
тор Александрович работает в совете ветранов города и 
возглавляет Южное отделение Челябинского областного 
общественного фонда «Будущее Отечества» имени Вик-
тора Поляничко. Редактор и составитель энциклопедии 
Магнитогорска и книги «Магнитка ветеранская». За ак-
тивную общественную работу удостоен звания лауреата 
многих премий.

Почётный знак «За заслуги перед городом Магнитогор-
ском» учреждён городским Собранием в 2012 году. Всего 
им удостоено 27 человек.

Вакансия

Требуются почтальоны
Для доставки газеты «Магнитогорский металл» 
требуются почтальоны.

Проживающим в Правобережном районе (ул. Стале-
варов–пр. К. Маркса–ул. Завенягина–ул. Суворова– 
ул. Советская-пер. Советский) обращаться по телефону 
8-902-022-96-59;

в Ленинском районе (ул. Уральская–пер. Спартаковский-
ул. Менделеева–ул. Н. Шишки) – обращаться по телефону 
8-902-022-96-57;

в Агаповке (ул. 60-летия Октября, ул. Первомайская, 
ул. Набережная, ул. Новая, ул. Степная, ул. Горная) – об-
ращаться по телефону 8-902-022-96-62;

в Приморском (отд. Овощное) – обращаться по телефону 
8-902-022-96-62;

в левобережной части Магнитогорска (ул. Пионерская 
–ул. Чайковского–ул. Глинки–ул. Глиэра) – тел. 8-902-022-
96-62,

мобильные почтальоны – обращаться по телефону 
8-902-022-96-61, 26-33-49.

Обращаться по адресу: Магнитогорск, пр. Ленина, 74, 
АНО «Редакция газеты «Магнитогорский рабочий».

Виктор 
Смеющев

Награждение
В общественной при-
ёмной депутата Зако-
нодательного собрания 
Челябинской области, 
генерального директора 
ПАО «ММК» Павла 
Шиляева про-
шла церемония 
награждения 
победителей 
XVII област-
ного конкурса 
социальных 
достижений 
«Меняющие 
мир».

Итоги этого 
ставшего уже 
очень извест-
ным конкурса, который ежегодно 
проводится Законодательным со-
бранием и правительством Южного 

Урала с целью привлечения вни-
мания к социальным проблемам и 
пропаганды положительного опыта 
оказания благотворительной помо-
щи, были подведены ещё в апреле. 
Но по понятным причинам на-
граждение пришлось перенести на 
более позднюю дату и изменить его 
формат. Обычно представителей 
компаний и организаций, занимаю-
щихся значимыми социальными и 
благотворительными проектами и 
победивших в разных номинациях 
(в этом году их было пять), пригла-
шают в Челябинск в здание област-
ного парламента, где  в торжествен-
ной обстановке вручают дипломы и 
благодарственные письма. Внёсшая 
свои коррективы в традиционный 
порядок награждения пандемия 

covid-19 заставила организаторов 
в этом году провести вручение 
непосредственно на местах – в тех 
городах, компании которых стали 
победителями.

В Магнитогорске были награжде-
ны представители семи компаний и 
организаций: благотворительного 
фонда «Металлург», ОАО «Магни-
тогорский метизно-калибровочный 
завод «ММК-МЕТИЗ», ООО «Механо-
ремонтный комплекс» ПАО «ММК», 
Кредит Урал Банка, АО «Прокат-
монтаж», Челябинской областной 
общественной организации – центр 
поддержки семьи, материнства и 
детства «Дом для мамы»,  Магни-
тогорской федерации ветеранов 
спорта. Их представителям Вален-
тина Носова, помощник депутата 

ЗСЧО Павла Шиляева, вручила 
дипломы конкурса «Меняющие 
мир» и памятные подарки, а также 
поблагодарила всех победителей за 
успешно реализованные социаль-
ные и благотворительные проекты, 
вносящие значительный вклад в 
развитие Челябинской области.

Большинство магнитогорских 
компаний и организаций, награж-
дённых дипломами южноураль-
ского конкурса социальных до-
стижений «Меняющие мир», от-
мечены далеко не первый раз, 
что свидетельствует о том, что их 
положительный опыт оказания 
благотворительной помощи и ре-
шения социальных проблем много 
лет хорошо известен в регионе. 
Так, например, в числе постоянных 

победителей конкурса благотво-
рительный фонд «Металлург» и 
Кредит Урал Банк, которые давно 
и очень эффективно реализуют в 
Магнитогорске целый ряд благо-
творительных программ, а также 
ОАО «ММК-МЕТИЗ», социальная 
политика которого вновь получила 
высокую оценку. Особого вни-
мания заслуживает и Механоре-
монтный комплекс ПАО «ММК», 
победивший в номинации «Луч-
ший работодатель». Эта компания 
хорошо известна своей социально-
ответственной деятельностью, 
в частности, трудоустройством 
людей с ограниченными физиче-
скими возможностями и созданием 
для них отличных условий для 
адаптации и полноценной жизни.

Благотворительность меняет мир

Павел Шиляев
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ТЫЛ И ФРОНТ:
день за днём № 58 от 25.06.2020 

6 декабря 1944 г. – 1264-й день войны

• Пленный обер-врач 1-го батальона 189-го полка Иозеф 
Раутер рассказал: «На раненых солдат теперь смотрят как 
на обузу. Когда я прибыл в полк на должность врача 1-го 
батальона, командир полка полковник Майер сказал, что в 
условиях боя я не сумею оказать солдатам какой-либо вра-
чебной помощи из-за отсутствия транспортных средств 
и санитаров. При отступлении немецких войск раненых 
бросают на произвол судьбы».

8 декабря 1944 г. – 1266-й день войны

• В Венгрии, у реки Дунай, на сторону Красной Армии 
перешёл в полном составе 51-й венгерский пехотный 
полк во главе с командиром полка полковником Батаи. 
Сдались в плен 29 офицеров и 1390 солдат. Полк передал 
своё оружие, снаряжение, обозы и кухни. Пленный пол-
ковник Батаи заявил: «Получив приказ занять оборону, я 
собрал офицеров на совещание. Обменявшись мнениями, 
мы решили прекратить бессмысленное сопротивление и 
всем полком сдаться в плен». 

10 декабря 1944 г. – 1268-й день войны

• В Москве заключён договор о союзе и взаимной помо-
щи между СССР и Францией. В нём содержались соглаше-
ние о совместном ведении войны до полного поражения 
Германии и обязательство не участвовать в союзах, на-
правленных против другой стороны, а в случае агрессии 
оказывать друг другу военную и любую другую помощь.   

24 декабря 1944 г. – 1282-й день войны
• Войска 3-го Украинского фронта, прорвав сильно укре-

плённую оборону противника юго-западнее Будапешта, за 
три дня наступления продвинулись вперёд до 40 киломе-
тров. В ходе наступления войска фронта штурмом овладели 
городами Секешфехервар и Бичке – крупными узлами ком-
муникаций и важными опорными пунктами обороны про-
тивника, отрезав тем самым основные пути отхода на запад 
будапештской группировки немецко-венгерских войск.

• В ходе боёв юго-западнее Будапешта противник несёт 
огромные потери. Только за последний день нашими войска-
ми подбито и сожжено 130 немецких танков и самоходных 
орудий. На одном из аэродромов южнее города Секешфе-
хервар захвачено 54 исправных немецких истребителя. За-
хвачено у немцев также 19 паровозов и более 600 вагонов, в 
том числе 100 вагонов с боеприпасами. Разгромленные части 
противника, отступая, бросают артиллерию, боеприпасы и 
различное военное имущество. 

26 декабря 1944 г. – 1284-й день войны

• Войска 3-го Украинского фронта овладели крупным 
венгерским городом Естергом на южном берегу реки 
Дунай, северо-западнее Будапешта, заняли железнодорож-
ные станции Дорог и Тат, отрезав будапештской группи-
ровке противника все пути отхода. Преодолев внутренний 
обвод укреплений, прикрывавших венгерскую столицу с 
запада, ворвались и заняли девять посёлков, являющихся 
западными пригородами Будапешта. 

27 декабря 1944 г. –  
1285-й день войны

• Ставка ВГК из состава войск 2-го Укра-
инского фронта создала будапештскую 
группу под командованием И. М. Афони-
на, которая вела бои за Будапешт.

29 декабря 1944 г. – 1287-й день войны

• Командующие войсками 2-го и 3-го Украинских фрон-

тов Р. Я. Малиновский и  
Ф. И. Толбухин предъяви-
ли командованию окру-
жённой группировки 
противника ультиматум. 
Немецкое командование 
отклонило ультиматум. 
Парламентёр 2-го Укра-
инского фронта капи-
тан Миклош Штейнмец 
– венгр по националь-
ности – был встречен огнём и убит. Парламентёру 3-го 
Украинского фронта капитану Илье Афанасьевичу  Оста-
пенко немцы сообщили об отказе капитулировать, а когда 
он возвращался, выстрелили в спину.

• Приказ директора комбината Г. И. Носова о запрете 
использовать на сверхурочных работах молодых рабочих-
металлургов, занимающихся в школах рабочей молодёжи 
№ 2 и № 6. Отделу снабжения комбината необходимо 
«оказывать систематическую помощь учащимся школ… 
канцелярскими товарами», то есть бумагой, перьями и 
ученическими  карандашами.

30 декабря 1944 г. – 1288-й день войны

• Издан указ Президиума Верховного Совета СССР о 
предоставлении амнистии лицам, ушедшим самовольно 
с производства с предприятий военной промышленности 
и добровольно возвратившимся на эти предприятия. Ведь 
многие из добровольно вернувшихся отбывали до этого 
тюремное заключение.

31 декабря 1944 г. – 1289-й день войны

• За год на ММК выплавлено 330183 тонн броневой 
стали. Кроме броневой стали, на комбинате освоили вы-
плавку снарядной, автоматной, трубной, автотракторной, 
шарикоподшипниковой и других качественных сталей 
военного назначения.

1 января 1945 г. – 1291-й день войны

• В районе Будапешта наши войска вели бои по уни-
чтожению окружённой группировки противника и заняли 
232 квартала в восточной части и 63 квартала в западной 
части города.

3 января 1945 г. – 1292-й день войны

• В театре оперы и балета Киева состоялся слёт пере-
довиков сельского хозяйства Киевщины, посвящённый 
вручению области переходящего Красного Знамени Го-
сударственного Комитета Обороны, присуждённого ей за 
успехи в сельском хозяйстве.

• Делегация трудящихся Риги вручила новогодние по-
дарки бойцам и офицерам Латышского корпуса, который 
вместе с другими частями Красной Армии продолжает из-
гонять немецко-фашистские войска из последних уездов 
Советской Латвии.

4 января 1945 г. – 1293-й день войны

• Поступили в продажу выпущенные Наркоматом связи 
СССР новые почтовые марки: достоинством 1 рубль с изо-
бражением орденов Ушакова и Нахимова и достоинством 
60, 30 и 45 копеек с изображением орденов «Победа», 
«Слава» и Богдана Хмельницкого. Кроме того, выпущена 
15-копеечная марка, изображающая медаль «Партизану 
Отечественной войны».

5 января 1945 г. – 1294-й день войны

• До войны 
в Ленинграде 
было много лег-
ковых и грузо-
вых автомашин 
с короткой над-
писью на кузо-
ве – «Такси». С 
начала воины 

машины были отправлены на фронт или переданы во-
енным организациям и госпиталям. С нового года вышли 
на линию первые ленинградские грузовые такси: пока 
всего десять машин, на которых жители перевозят до-
машние вещи, дрова. Грузовые такси 
всегда дежурят у вокзалов в ожидании 
прихода поезда. 

• В Восточной Пруссии лётчик-
истребитель Герой Советского Союза 
гвардии капитан Головачёв, преследуя 
немецкий самолёт «Юнкерс-88», израс-
ходовал боеприпасы. Тогда Головачёв 
вплотную приблизился к вражескому 
самолёту и ударом винта отрубил у него 
хвостовое оперение. «Юнкерс-88» рухнул 
на землю. Советский лётчик благополуч-
но приземлился на своём аэродроме. 

  Материалы подготовила краевед Ирина Андреева

Герой  
Советского 
Союза Павел 
Яковлевич 
Головачёв

Миклош 
Штейнмец

Илья 
Остапенко

Генерал  
Иван 
Михайлович 
Афонин

Договор о союзе и взаимопомощи между СССР и Францией 
подписывает нарком иностранных дел В. М. Молотов.  
Присутствуют: И. В.Сталин и премьер-министр временного 
правительства Франции генерал Ш. де Голль (справа от 
Сталина)

Указ об амнистии

Памятник убитым парламентёрам в Будапеште

Бои за Будапешт

Вручение  
подарков бойцам 
Красной Армии

Заправка мартеновской печи чугуном

Бои за Будапешт
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Волонтёры

В списках значатся
На заседании МГСД депутаты утвердили по-
рядок взаимодействия власти и волонтёрских 
организаций.

В документе, принятом для соответствия федеральному 
законодательству, прописывается система взаимодей-
ствия органов местного самоуправления и муниципаль-
ных учреждений с волонтёрскими организациями, в 
основе которой подписанное с двух сторон соглашение 
о сотрудничестве.

Деятельность волонтёрских организаций в настоящее 
время актуальна и востребована. Всего в городе действу-
ют четыре добровольческих организации: «Волонтёры 
Победы», «По зову сердца», «Серебряные волонтёры» и 
«Рыцари овального стола». В организациях зарегистриро-
вано около 3,5 тысячи горожан, актив составляет порядка 
250–300 человек.

Начальник подразделения по молодёжной политике 
Вадим Уфимцев рассказал о практике взаимодействия 
с волонтёрами. Движение официально оформилось как 
институт гражданского общества несколько лет назад. 
Но самое главное не регистрация, а реальная работа. Она 
на виду. И администрация города старается помогать 
добровольцам во всех начинаниях.

Председатель комиссии по социальной политике Егор 
Кожаев считает, что волонтёрство только набирает обо-
роты. И различных форм их объединений будет больше.

Культура

Досуг и безопасность 
На заседании городского Собрания депутаты 
внесли изменения в положение об организации 
библиотечного обслуживания горожан.

Начальник управления культуры администрации горо-
дам Млада Кудрявцева объяснила, что в документ вносится 
изменение, подчёркивающее необходимость работы би-
блиотек города на основе федерального закона о защите 
детей от информации, причиняющей вред их здоровью 
и развитию. Фактически эта работа в муниципальной 
библиотечной системе уже проводится: при получении 
литературы выполняется маркировка согласно возрасту 
– 0+, 6+, 18+, книги расставляются в соответствии с этой 
маркировкой, перечень литературы регулярно сверяется 
со списком литературы экстремистской направленности.

– Ежемесячно заведующие библиотек сверяют фонд с 
федеральным списком детской литературы, который раз-
мещается на сайте Министерства юстиции РФ, – рассказала 
Млада Кудрявцева. – Кроме того, на библиотечных компью-
терах установлена программа контент-редакции.

Спикер МГСД Александр Морозов поинтересовался, на-
сколько готовы библиотеки предоставить качественное 
обслуживание этим летом, когда многие жители останутся 
в городе и в качестве досуга будут отдавать приоритет 
чтению.

– С 15 июня библиотеки открылись для посетителей, 
правда, только в режиме книговыдачи, – объяснила Мла-
да Иоганновна. – Отмечаем возросший интерес горожан. 
Стараемся соблюдать требования эпидемиологического 
режима. И надеемся, что в ближайшее время распахнуть 
свои двери смогут и другие учреждения культуры. 

Анна Моисеева – человек из-
вестный не только в своём 
дворе, но и во всём микрорайо-
не. Всю жизнь активная обще-
ственница, она словом и делом 
участвует в делах КТОСа – и в 
праздничных мероприятиях, и 
в субботниках, и даже по соб-
ственной инициативе разбила 
во дворе цветник, за которым 
лично ухаживает, разводя каж-
дое лето цветочную красоту, ра-
дующую глаз прохожих. А ведь 
Анне Михайловне, не поверите,  
85 лет. Вот и начальник управ-
ления капитального строитель-
ства ПАО «ММК», помощник 
депутата 28-го округа Алексея 
Бобылева Алексей Чумиков, 
придя поздравлять героиню, её 
годам не поверил. 

– Мой секрет молодости и активности 
прост до банальности: каждое утро за-
рядка, прогулка, доброта и общение, 
– смеётся смущённо юбиляр, встречая 
гостя и председателя КТОСа 141-го 
микрорайона Тамару Муркину. – Всегда 
слежу, чтобы всё в порядке было. Когда 
в самоизоляции дома сидела, в подъ-
езде домофон сломался – так соседи 
сразу сказали: «Вот, Анна Михайловна не 
видит – мигом бы всех ответственных к 
работе привлекла». 

Именно самоизоляция в период 
коронавируса не позволила Анне Ми-
хайловне, как и десяткам «круглых» 
именинников микрорайона, принимать 
поздравления с почётным юбилеем в 
торжественной обстановке: в большом 
красивом зале, с концертом и чаепитием 
в свою честь. И Алексей Чумиков решил 
лично посетить её дома и преподнести 
подарок – модный набор махрового по-
стельного белья. 

Хоть родилась Анна Моисеева в 
Агаповском районе, а большую часть 
жизни прожила в Казахстанском городе 
Рудный, но Магнитку считает родным 
домом настолько, что, как только вышла 
на пенсию, выработав стаж в сорок лет, 
вернулась сюда. Да и работая в Казахста-
не, каждый год предпочитала ездить не 
по югам, а возвращаться в Магнитогорск 
– к маме, родственникам и многочислен-
ным друзьям, жившим здесь. 

– Я окончила Магнитогорское ме-
дицинское училище, потом, пока муж 
учился в горном институте, работала в 
медсанчасти комбината, а позже с му-

жем по его распределению отправилась 
в Рудный, – отвечает Анна Михайловна 
на просьбу Алексея Чумикова расска-
зать о себе. – В Казахстане нас уважали: 
меня сразу выбрали в профком, мы с 
мужем были и ударниками, и победи-
телями соцсоревнований, у меня даже 
правительственная награда СССР есть 
за трудовое отличие. За одно только 
ругали приятели из Рудного – что Маг-
нитогорск свой уж больно хвалю: как 
у нас красиво, какие люди прекрасные 
здесь живут. Дождусь отпуска – и домой 
мчусь, а отсюда со слезами на глазах 
каждый раз уезжала. 

Любовью к родной Магнитке «за-
разила» и сына: окончив столичный 
институт, он вернулся в Казахстан – 
работал в «запретке» близ Алма-Аты, а 
после развала Советского Союза сразу 
приехал в Магнитогорск – даже раньше, 
чем мама, которая приехала вслед за 
сыном, выйдя на пенсию. Сын трудится 
в Объединённой сервисной компании, 
на комбинате работает и сноха, и стар-
шая внучка. Сегодня Анну Моисееву 

окружает большая дружная семья: сын 
подарил матери двух внуков, те – трёх 
правнуков: правнучка в седьмом классе, 
правнук в шестом, самому младшему 
только три годика, и Анна Михайловна 
с удовольствием хохочет над забавным 
малышом.  

– Знаю, что даже во время самоизо-
ляции вы за своей клумбой ухаживали 
во дворе, не боялись инфекцию подхва-
тить? – спрашивает Алексей Чумиков 
именинницу.  

– Мы, медики, к болезням привыкшие, 
не боимся их, но и за ними не бегаем 
– сами правила соблюдаем и других 
призываем, – отвечает. – Сидела дома, 
выходила только в магазин, аптеку да 
за квартиру заплатить, всегда в маске 
– даже клумбу свою полить вечерком. 
Теперь вот на голосование по внесению 
изменений в Конституцию собираюсь 
идти. Мне предложили дома проголо-
совать, но я сама хочу – чтобы торже-
ственно, как привыкла. 

  Рита Давлетшина

Секрет молодости

Солидный юбилей  
хорошего человека
Юбиляры 141-го микрорайона получают поздравления  
от депутатов округов и руководства КТОСа
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Трудоустройство

Летом можно 
поработать

За время каникул предприятия 
города планируют дать рабо-
ту 900 несовершеннолетним 
горожанам.

Ежегодно в рамках реализации му-
ниципальной программы «Развитие 
образования в городе Магнитогорске» 
подразделение по молодёжной по-
литике совместно центром занятости 
населения, отделом по делам несовер-
шеннолетних оказывают содействие во 
временном трудоустройстве в летний 
период. Пандемия COVID-19 сдвинула 
старт летней оздоровительной кампа-
нии на начало июля.

Из областного бюджета на органи-
зацию временного трудоустройства 
подростков от 14 до 18 лет, на выплату 
материальной поддержки от центра 
занятости выделено 810 тысяч рублей, 
в два раза больше, чем в прошлом году. 
Кроме этого, субсидия на возмещение 
затрат работодателям на оплату труда 
десяти ребят, попавших в трудную жиз-
ненную ситуацию, составила больше 
253 тысяч рублей.

– В рамках двух муниципальных про-

грамм из городского бюджета выделено 
около восьми миллионов рублей, – рас-
сказала специалист по связям с обще-
ственностью центра занятости Галина 
Булачек. – Из этой суммы юноши и де-
вушки и получат свою основную зарпла-
ту в период летних каникул. Заработная 
плата рассчитывается с учётом МРОТ 
в зависимости от числа отработанных 
дней. В среднем за десять рабочих дней 
месяца подросток получит около пяти-
шести тысяч рублей. А дополнительно 
к заработной плате – материальную 
поддержку центра занятости населения 
также в зависимости от числа отрабо-
танных дней.

В основном ребят отправляют на ра-
боты по благоустройству, озеленению, 
уборке территории и поддержанию 
порядка. По требованиям Трудового 
кодекса, прежде чем приступить к ра-
боте, подростки должны пройти меди-
цинскую комиссию в поликлинике по 
месту жительства, осмотр у нарколога 
и психиатра, а также по желанию рабо-
тодателя сделать прививку от клеще-
вого энцефалита. Рабочая неделя для 
подростков от 14 до 16 лет не должна 

превышать 24 часов в неделю, с 16 до 
18 лет – не больше 35 часов.

Для временного трудоустройства 
подростку необходимо зарегистриро-
ваться на портале Госуслуг, подтвердить 
учётную запись и подать заявление в 
электронном виде в разделе «Работа 
и занятость», выбрав услугу «Органи-
зация временного трудоустройства 
несовершеннолетних граждан в воз-
расте от 14 до 18 лет в свободное от 
учёбы время». После регистрации нужно 
заполнить анкету, размещённую на 
официальном сайте центра занятости 
населения, отправить её на адрес mag-
czn@yandex.ru и ждать приглашения 
от работодателя, которому нужно будет 
предоставить полный пакет докумен-
тов.  Подросткам не нужно регистриро-
ваться на портале «Работа в России», так 
как на данном портале предусмотрена 
только регистрация граждан в качестве 
безработных.

На сезон 2020 года заключены дого-
воры на трудоустройство 87 подростков 
с МАУ «Парки Магнитки», Дворцом 
спорта имени И. Х. Ромазана, спортивной 
школой № 3, ФОК «Умка».

Анна Моисеева, Алексей Чумиков



Стратегия социально-
экономического развития Маг-
нитогорска была утверждена 
городским Собранием в ноябре 
2018 года. Об итогах её реали-
зации в 2019 году рассказала 
заместитель главы города по 
экономике и финансам Алек-
сандра Макарова.

Условно задачи стратегии разделены 
на пять блоков: развитие человеческо-
го капитала и социальной сферы, эко-
номическое развитие, развитие научно-
инновационной сферы, рациональное 
природопользование и экологическая 
безопасность, пространственное раз-
витие. Поскольку принятие стратегии 
совпало с утверждением трёхлетнего 
бюджета, это позволило практически 
все краткосрочные стратегические за-
дачи подкрепить финансированием из 
городского бюджета.

– На первый блок 
– человеческий ка-
питал и социальная 
сфера – направлено 
около 1,5 милли-
арда рублей, – рас-
сказала Александра 
Макарова. – Среди 
достижений – вве-
дение в строй дет-
ского сада и школы, 
приобретение медицинского оборудо-
вания, привлечение в город 35 врачей, 
капитальный ремонт драматического 
театра, развитие новых современных 
модульных библиотек, расселение 
аварийного жилья. Среди минусов – 

снижение численности населения и 
вторая смена в школах.

Хорошие подвижки есть в создании 
благоприятной городской среды. Это 
привлечение федеральных ресурсов 
на строительство и ремонт дорог, вы-
полнение программы «Комфортная 
городская среда», решение ПАО «ММК» 
о создании парка «Притяжение».

В экономическом блоке 
Александра Макарова отметила, 
что системообразующее 
предприятие города ПАО «ММК» 
работает стабильно в рамках своих 
производственных планов и задач

Есть позитивные тенденции и в 
развитии малого и среднего бизнеса: 
предприниматели стали активнее 
пользоваться программами микрофи-
нансирования. В 2019 году стартовала 
планомерная и системная работа по 
развитию стартапов. В ПАО «ММК» 
развивается промышленный туризм. 
В рамках развития инновационных 
производств ММК-ИНдУСтрИАльНый 
ПАрК привлёк в 2019 году восемь но-
вых резидентов, создано 410 рабочих 
мест. Организовано инновационное 
предприятие на базе МГтУ для научных 
исследований и разработки в области 
естественных и технических наук по 
заказу ПАО «ММК» и других пред-
приятий и организаций города, а также 
научно-образовательный центр новых 
материалов и i-SmArt-металлургии с 
лабораторией градиентных наномате-
риалов. развивается инжиниринговый 

центр МГтУ, проектная школа, техно-
парк «Кванториум».

для достижения нормативных по-
казателей состояния экологии разра-
ботан комплексный план мероприятий 
по снижению выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферный воздух до 2024 
года. В муниципальную программу 
«Безопасность в Магнитогорске» на 
2019–2021 годы включены природо-
охранные мероприятия промышлен-
ных предприятий. ПАО «ММК», ОАО 
«ММК-МЕтИз», ООО «Магнитогорский 
цементно-огнеупорный завод» на-
мерены вложить в экологию почти 22 
миллиарда рублей. На проект «Чистый 
воздух» в 2019 году израсходовано 3,1 
миллиарда рублей.

развивается общественный транс-
порт: приобретено 15 новых трамваев 
и десять трамвайных вагонов, а также 
транспортные информационные систе-
мы для установки на подвижной состав. 
На капитальный и текущий ремонты 
автомобильных дорог в 2019 году на-
правлено 2413,6 миллиона рублей кон-
солидированного бюджета. Кроме того, 
Магнитогорск вошёл в национальный 
проект «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги», участие в 
котором позволило получить в дорож-
ный фонд 150 миллионов федеральных 
рублей и обеспечить государственное 
финансирование этого направления 
до 2024 года.

Большинство депутатов поддержа-
ли и позитивно оценили выполнение 
намеченных планов стратегии раз-
вития.

  Ольга Балабанова
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Качество жизниЗабота

ММК поддержит  
семьи первоклассников
Семьям работников Группы ПАО «ММК», чьи дети 
в этом году пойдут в первый класс, через благотво-
рительный фонд «Металлург» будет оказана мате-
риальная помощь для подготовки первоклассника 
к школе.

В соответствии с коллективным договором, действую-
щим в ПАО «ММК», семьи, в которых есть первоклассники, 
с июля получат единовременную материальную помощь 
для приобретения комплекта школьных принадлеж-
ностей. размер материальной помощи – 3000 рублей. за 
материальной помощью может обратиться только один из 
родителей или опекун первоклассника (работник Группы 
ММК) в период с 1 июля по 1 сентября 2020 года. В случае, 
если в семье два и более первоклассников, материальная 
помощь выплачивается на каждого ребёнка. Выплата про-
изводится через благотворительный счёт «Металлург» на 
лицевые счета в Кредит Урал Банк. Если у заявителя нет 
лицевого счёта в банке КУБ, он сможет получить матери-
альную помощь через кассу БФ «Металлург». Выплаты 
производятся не позднее сентября 2020 года.

Регион

Пандемия в цифрах
По данным оперативного штаба, на 24 июня в 
Челябинской области подтверждено 6652 случая 
заболевания COVID-19 ( плюс 172 новых подтверж-
дения к предыдущему дню). 

Больных COVID-19 – 2950 человек. за весь период пан-
демии 3531 пациент выздоровел и выписан из больниц. 
42 гражданина переведены в медицинские учреждения 
по месту прописки в другие регионы рФ. за прошедшие 
сутки в регионе умерло четыре человека. По данным опе-
ративного штаба по Магнитогорску, на 24 июня в городе 
подтверждено 1124 случая COVID-19, из них 693 пациента 
выздоровели и выписаны из больниц.

Этапы большого пути
На июньском заседании депутаты городского Собрания  
обсудили стратегию развития Магнитогорска 

Заместитель директора 
Центра по координации и 
деятельности медицинских 
организаций Челябинской 
области Елена Симонова 
рассказала депутатам МГСД, 
какова на сегодня эпиде-
миологическая ситуация в 
городе.

В стационарах Магнитогорска 
развёрнуто 657 коек для лечения 
больных COVID-19, на 60 больше, 
чем месяц назад. для лечения 
взрослых предусмотрено 400 мест 
в полностью перепрофилирован-
ной под коронавирус городской 
больнице № 1. для детей и взрос-
лых в центре охраны материнства 
и детства подготовлено 182 койки. 

И для долечивания взрослых, пере-
болевших COVID-19, готово 75 мест 
на базе родильного дома № 1.

– Все медицинские работники го-
рода обеспече-
ны средствами 
индивидуаль-
ной защиты в 
достаточном 
количестве. за-
пас постоянно 
пополняется, 
– Елена Симо-
нова. – Во всех 
перепрофили-
рованных отделениях имеется 
кислородная подводка.

При необходимости использу-
ются возможности телемедици-
ны, проводятся консультации у 

ведущих специалистов региона и 
страны. В лечении тяжёлых паци-
ентов применяется переливание 
плазмы крови уже переболевших 
пациентов.

– К сожалению, периодически 
регистрируется занос коронави-
русной инфекции в медицинские 
организации, – рассказала Елена 
Симонова. – В этом случае отде-
ления закрываются на карантин. 
Сейчас закрыто гематологическое 
отделение городской больницы 
№ 2, одно из отделений туберку-
лёзной больницы, хирургическое 
отделение Центральной клиниче-
ской медико-санитарной части. Это 
осложняет ситуацию с оказанием 
своевременной помощи горожа-
нам. Мало того, с начала регистра-

ции первого случая COVID-19 в 
городе заболели 94 медицинских 
работника.

для диагностики коронавирус-
ной инфекции открыто четыре 
лаборатории: в первой и второй 
городских больницах, центре 
охраны материнства и детства и 
ЦКМСЧ. лаборанты взяли 20557 
тестов, в среднем около 500 ана-
лизов в день. 

Первичная помощь преиму-
щественно оказывается не в по-
ликлинике, а на дому. для этого 
используются десять машин, вы-
деленных администрацией города 
и ПАО «ММК». Ситуация по распро-
странению инфекции постоянно 
на контроле, работает штаб, где 
рассматриваются вопросы лече-
ния и профилактики. 

Медицинские работники по-
лучают дополнительные выпла-
ты стимулирующего характера 

из средств федерального и об-
ластного бюджета. Совокупно на 
наш город сумма составляет 84,1 
миллиона рублей: 66,2 миллиона 
– федеральные деньги, 17,9 – ре-
гиональные.

По указу президента единов-
ременные страховые выплаты 
предусмотрены в случае причи-
нения вреда здоровью, стойкой 
утраты трудоспособности, а также 
смерти медицинского работника. 
По первому из перечисленных слу-
чаев выплату в размере 68 тысяч 
рублей уже получила медицинская 
сестра хирургического отделения 
одной из больниц города.

Ко дню медицинского работни-
ка в качестве поощрения за вклад в 
борьбу с коронавирусом награжде-
ны Почётной грамотой президента 
страны три доктора Магнитки и 
ещё двое – благодарностью главы 
государства.

COVID-19 

Стабилизации пока нет

Елена Симонова

Александра  
Макарова

Александр Морозов
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На звание претендуют 
27 российских городов, 
Магнитка – в их числе.

27
городов Борисоглебск, Волхов, Вологда, Дзержинский, Егорьевск, Закаменск, Златоуст, Ишимбай, Королёв, Камышин, Канда-

лакша, Лакинск, Лысьва, Миасс, Моздок, Новосибирск, Орехово-Зуево, Северодвинск, Улан-Удэ, Уфа, Фрязино, Чапаевск, 
Челябинск, Череповец, Электросталь, Ярославль. 

Комбинат в годы войны награждён орденами Ленина 
(1943 год) и Трудового Красного Знамени (1945 год). 

Беспримерный подвиг маг-
нитогорцев в годы войны 
стал олицетворением герои-
ческого труда всего советско-
го тыла. 

Магнитогорский комбинат 
стал одним из крупнейших 
арсеналов по снабжению 
армии боеприпасами и воо-
ружением. Здесь ковали бро-
ню, изготавливали снаряды, 
гранаты и мины, отливали 
башни для танков. 

В Магнитогорск прибыло 38 эва-
куированных предприятий и раз-
вёрнуто девять госпиталей. А это 
не только огромное количество 
оборудования, но и тысячи работ-
ников этих предприятий, которых 
надо было расселить, накормить, 
обустроить для них рабочие места. 
Только за 1941 г. город принял 50369 
человек.

За годы войны ММК выдал стране металла больше, чем Италия, Польша, Чехословакия, Испания, вместе взятые: 
10 млн. 175 тысяч тонн чугуна, 11 млн. 120 тысяч тонн стали, 7 млн. 276 тысяч тонн проката. 

Каждый третий сна-
ряд и броня каждо-

го второго танка 
были сделаны из 

магнитогорской 
стали. 

Свыше двух тысяч 
магнитогорцев ста-
ли орденоносцами. 

Мартеновский цех в годы войны

Более 30 тысяч работников ММК  
награждены медалью  
«За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.»

Башни для танков

Первый чугун, 
домна № 5, 
декабрь 1942 года

Броневой лист ММКИзготовление снарядов

Магнитогорск. Монтаж оборудования 
эвакуированных предприятий. 1941–1942 гг.

Каждый 

каждый 

второй
танк

третий 
снаряд

,

Академики РАН вынесли экспертное заключение: 
Магнитка – «Город трудовой доблести»: «Российская 
академия наук подтверждает наличие оснований 
для присвоения почётного звания «Город трудовой 
доблести» Магнитогорску, жители которого внесли 

значительный вклад в достижение Победы в Великой 
Отечественной войне, обеспечив бесперебойное произ-
водство военной и гражданской продукции на промыш-
ленных предприятиях и проявив при этом трудовой 
героизм и самоотверженность».

Этого статуса удостаиваются города, жители которых 
внесли значительный вклад в достижение Великой По-
беды в Великой Отечественной войне, проявив при этом 
героизм и самоотверженность.

Звание «Город трудовой доблести» присваивается 
указом президента России.

У Магнитогорска есть все основания получить его. 

Получит 
ли Магнитка 
это высокое 
з в а н и е ,  в о 
многом за-
висит от каж-

дого из нас, 
и каждый голос 

может стать решаю-
щим. 

Сбор подписей бу-
дет организован с 
25 июня до 1 июля 
в к л ю ч и те л ь н о  в 
непосредственной 
близости от избира-
тельных участков, 
где в это время будет 
проходить голосова-
ние по поправкам в 
Конституцию РФ.

Магнитогорск, без-
условно, достоин зва-
ния «Город трудовой 
доблести».

Поддержим люби-
мый город!
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В мире редко бывает длительно 
стабильно. То взлёт, то паде-
ние, то чуть выровняется, то 
снова штормит. И касается это 
любой сферы человеческой 
деятельности. Но есть области 
жизни и экономики, которые 
как никакие другие наглядно 
показывают любое изменение, 
мгновенно реагируют на малей-
шие колебания.

Кризис всегда вызывает сомнения 
и неуверенность в завтрашнем дне. И 
если накопил деньжат или задумал со-
вершить крупную покупку, стараешься 
либо быстрее вложить средства в то, что 
никогда не обесценится, либо, напротив, 
притормозить с приобретением до луч-
ших времён. Сейчас мы столкнулись с 
ситуацией, когда кризис спровоцирован 
доселе неведомым понятием «мировая 
пандемия» и коснулся абсолютно всех: 
континентов, стран, целых народов и 
каждой семьи. Мы уже плохо понима-
ем, чего ждать: роста цен или обвала, 
тотального дефицита или переизбытка 
предложений.

Рынок недвижимости обычно цикли-
чен: есть сезон, когда большой спрос, 
есть закономерный спад. Последние 
годы цена на квартиры в Магнитогор-
ске значительно отличается от многих 
городов, жильё стоит дешевле. Уже 
около пяти лет нет роста цен. Более 

того, периодически они 
даже падали. Прошед-

ший 2019 год не по-
казал и цикличности: 
обычно декабрь для 
риелторов по сделкам 
«плодородный», стои-

мость жилья немно-
го подрастает, а тут 
вышел провальным. 
Оживился рынок в 
январе, когда обыч-
но в длинные вы-
ходные и после них 

стоит «мёртво».
– Рост евро и доллара в марте, а потом 

их прыжки туда-сюда спровоцировали 
интерес к покупке жилья как более ста-
бильной валюте, – считает риелтор со 
стажем работы более четверти века на 
рынке недвижимости Юлия Кушпетюк. 
– Кто-то выиграл на курсе, кто-то не был 
уверен в том, как поведёт себя валюта в 
дальнейшем, и решил вложиться более 
выгодно. А здесь режим самоизоляции 
– совсем не ясно, что будет дальше и 
сколько всё это будет длиться. Плюс в 
апреле ещё и случилось снижение ста-
вок по ипотеке. При этом цены довольно 
быстро стабилизировались: до этого 
не «прыгали», но была возможность 
торговаться, получить скидку. Особенно 
на квартирах со срочной продажей. Сей-
час такого нет: конечно, определённый 
торг закладывается, хотя бы потому, 
что покупатель привык к тому, что есть 
выбор и можно сбросить цену. Традици-
онно немного выросли по стоимости 
однокомнатные квартиры: они, как 
лакмусовая бумага, всегда реагируют 
определённым образом.

Коронавирус сократил базу объ-

ектов: немало людей приостановили 
продажу, потому что не было уверен-
ности, что вырученные средства будет 
время грамотно пристроить и они не 
пропадут в одночасье. Сказалось это и 
на покупателе, который потерял уве-
ренность в том, что может неделями 
ходить и выбирать подходящий объект 
недвижимости. Поэтому сделки если 
и проходили, то быстрее, чем обычно. 
Активизировались семьи, у которых 
на руках был сертификат. Сложности 
были связаны с тем, что в начале апреля 
совсем не работали Многофункциональ-
ные центры, а потом перешли на режим 
предварительной записи. Точно так же 
работал и нотариат. А это инстанции, без 
которых невозможно проводить сделки 
с недвижимостью.

Если говорить в принципе о том, что 
более востребовано среди горожан 
в последнее время, то это, конечно, 
частный сектор, малоэтажное строи-
тельство. Весной повысился спрос на 
садовые участки. В этом году он особен-
но заметен: люди поняли, что не удастся 
поехать отдыхать не то что в дальние 
страны, но и, возможно, на российское 
побережье. А где проводить время? За 
город не наездишься.

Юлия Александровна отмечает, что 
участки в садовых товариществах в 
этом году как никогда востребованы 
молодёжью. Вопрос с детским отдыхом 
пока висит в воздухе, а где детям про-
водить лето? «С молотка» уходят сады, 
которые не были востребованы годами. 
Так что для тех, кто давно хочет продать 
свою фазенду, сейчас самое подходящее 
время. Стоимость садовых участков не 
увеличилась, а вот спрос вырос.

Нужно быть готовым к тому, 
что вряд ли получится озолотиться: 
магнитогорцы – 
народ искушённый, 
ценят не только метраж, 
но и удобства, 
умеют просчитывать все плюсы 
и минусы

Во время вынужденной самоизоля-
ции народ оценил преимущества соб-
ственного дома: имея даже небольшой 
участок – есть где погулять, да и занятий 
найти можно гораздо больше, чем в 
квартире. Поэтому наравне с дачами 
активно пошли в продажу частные дома. 
При этом нельзя сказать, что застрой-
щики, если речь идёт о новострое, или 
продавцы вторичного жилья задирают 
цены. Это чревато падением спроса. А 
недвижимость и без того практически 
вся приобретается в ипотеку, сделок за 
так называемый наличный расчёт очень 
мало. Да и говорить об «активных прода-
жах», скорее, приходится натянуто: всё-
таки далеко не все до сих пор уверены в 
том, что получится сохранить работу и 

стабильную заработную плату и будет с 
чего платить ипотечный кредит.

Стоит отметить, что покупка жилья 
в индивидуальном секторе редко рас-
сматривается как способ вложения 
свободных средств – квартира для это-
го подходит больше, её можно просто 
закрыть и пусть стоит или сдать. Дом 
требует постоянной хозяйской руки, 
его не бросишь, если некому отдать в 
аренду. Запрос на съём частного дома 
есть, но это большая редкость. Обычно 
это бывает в двух вариантах: жильё 
эконом-класса интересует большие 
семьи, а уровня «люкс» – состоятельных 
людей, приехавших в город на длитель-
ный срок, к примеру, в командировку по 
контракту на два-три года.

– Уверена, что эта пандемия многое 
изменит в мировоззрении людей, их 
планах на будущее, – говорит Юлия 
Кушпетюк. – Ограничения в передви-
жении скорее всего приведут к раз-
витию регионов. Люди уже начинают 
понимать, что Москва, Санкт-Петербург, 
Краснодарский край – не центры все-
ленной, жить можно и на периферии. 
Сколько тех, кто уехал, остались сейчас 
там без работы или вынуждены были 
вернуться домой, так и не реализовав 
свои амбиции.

Сфера недвижимости – одна из тех, 
которые не признаны пострадавшими 
от сложившейся из-за угрозы распро-
странения нового вируса ситуации. И 
это несмотря на то, что, как и другие 
объекты, агентства недвижимости 
были закрыты. Напомню, что в полный 
список отраслей по ОКВЭД, признан-
ных пострадавшими от коронавируса, 
а также введённых карантинных мер 
для предотвращения инфекции, вошли 
38 видов экономической деятельности. 
Предприятиям и организациям, рабо-
тающим в этих сферах, будет выделена 
финансовая помощь, а также предостав-
лен ряд льгот.

Соответственно, больше месяца 
вынужденного простоя никак не от-
разились на риелторских агентствах в 
плане льгот. Как платили заработную 
плату работникам, так и обязаны были 
платить. Как отчисляли налоги и другие 
обязательные платежи, так и обязаны 
были продолжать это делать, несмотря 
на полное отсутствие сделок.

Сейчас сфера недвижимости может 
работать, естественно, с соблюдением 
всех санитарных норм: маски-перчатки-
санитайзеры-регулярная дезинфекция 
помещения. И, конечно, индивиду-
альный график посещения офисом 
клиентов, строго по необходимости и 
по предварительной договорённости. 
Практически конторы закрыты, просто 
так с улицы не попадёшь. Увы, но таковы 
требования времени. Благо специфика 
работы позволяет такой режим, потока 
посетителей в агентствах не бывает и в 
лучшие времена.

 Ольга Балабанова

В приоритете дома и сады

Режим повышенной готовности 
в период распространения коронавируса 
сказался и на рынке недвижимости

Юлия Кушпетюк

Кредитная политика 

Ограничение рисков
С 22 июня ключевая ставка составила 4,5 про-
цента годовых.

Пресс-служба Банка России сообщила о снижении клю-
чевой ставки на сто базисных пунктов. До этого ключевая 
ставка была 5,5 процента годовых. Своё решение Совет 
директоров регулятора обосновал тем, что  дезинфляци-
онные факторы действуют сильнее, чем ожидалось ранее, 
в связи с большей длительностью ограничительных мер 
в России и в мире. Риски для финансовой стабильности, 
связанные с ситуацией на глобальных финансовых рын-
ках, уменьшились. Инфляционные ожидания населения 
и бизнеса снизились. 

В этих условиях существует риск значимого отклонения 
инфляции вниз до 4 процентов в 2021 году. Принятое 
решение по ключевой ставке направлено на ограничение 
этого риска и удержание инфляции.

По прогнозам Центробанка, сокращение ВВП во втором 
квартале может быть более существенным, чем ожида-
лось. При этом отмечается роль поддержки российской 
экономики, выраженной в дополнительных мерах Прави-
тельства РФ и Банка России по смягчению экономических 
последствий пандемии коронавируса. В этих условиях 
ВВП снизится на четыре–шесть процентов в 2020 году. В 
2021–2022 годах продолжится восстановительный рост 
российской экономики.

Новации 

Конвертируемый займ
Парламентарии планируют законодательно за-
крепить стимулирование роста инвестиций 
в малый и средний бизнес.

Прежде всего речь идёт о высокотехнологичных проек-
тах, которые требуют значительной поддержки на самых 
ранних стадиях развития. Предлагается ввести положения 
о договоре конвертируемого займа. Таким признаётся до-
говор, который предусматривает право займодавца вместо 
возврата всей или части суммы и выплаты всех или части 
процентов потребовать от заёмщика дополнительных ак-
ций определённой категории или передачи долей. То есть 
фактически это договор займа, который предоставляется 
на финансирование проекта на его начальном этапе. Ком-
пания берёт средства у инвестора с условием, что к опреде-
лённому сроку она либо вернёт деньги с процентами, либо 
передаст инвестору долю в капитале – акции или доли.

В пояснительной записке к законопроекту отмечено, 
что для инвесторов конвертируемый займ выгоден тем, 
что он не обязывает их приобретать долю в компании, 
а компания-заёмщик может осуществлять проект без 
вмешательства посторонних лиц. Конвертация осущест-
вляется по выбору инвестора, а если его что-то не устроит 
в темпах развития компании или в направлении развития 
– инвестору возвращается долг в соответствии с условиями 
договора займа.

Создание прозрачного механизма инвестиций в ком-
пании с использованием договора конвертируемого 
займа способно стимулировать рост частных инвестиций 
в бизнес-проекты на стадии запуска и роста, считают ини-
циаторы проекта. При этом новый механизм не исключает 
использование привычных, практикуемых схем. 

Господдержка

Реестр пострадавших
Список тех, кому потребуется помощь от госу-
дарства в связи с коронавирусом, теперь будет 
регулировать Минэкономразвития России. 

Ведение реестра ведомством позволит быстрее опреде-
лить получателей господдержки, в том числе среди не-
коммерческих организаций. Напомним, что пострадавшие 
организации будут освобождены от уплаты налогов и 
страховых сборов за период апрель-июнь 2020 года. 

В реестр войдут частные образовательные организации, 
благотворительные фонды, НКО – получатели грантов для 
поддержки науки и образования, культуры и искусства, 
занимающиеся деятельностью в области социального 
обслуживания граждан, научных исследований. Инфор-
мацию для реестра будут предоставлять Рособрнадзор и 
ФНС России.

Напомним, что для признанных пострадавшими от 
ограничительных мер в связи с пандемией правительство 
предлагает множество мер поддержки: льготные кредиты 
на выдачу зарплаты, отсрочки по налогам и арендным 
платежам, запрет на банкротство и взыскание долгов. На 
сайте Федеральной налоговой службы есть конструктор 
льгот: в зависимости от размера предприятия и основного 
вида деятельности, указанного в документах.

Например, малому предприятию не из числа постра-
давших отраслей предлагают приостановление проверок, 
продление сроков сдачи отчётности, урегулирование 
банкротства и приостановление мер взыскания. А если 
у вас микропредприятие с ОКВЭД из числа наиболее по-
страдавших, то вам также перенесут сроки уплаты налогов 
и страховых взносов и запретят кредиторам требовать 
долги, возбуждая дела о банкротстве. 

Квадратные метры



Магнитогорский металл 25 июня 2020 года четверг Официально 11

Отчёт

Об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров  
открытого акционерного общества  

«Магнитогорский метизно-калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ»
Полное фирменное наименование 

общества: открытое акционерное общество 
«Магнитогорский метизно-калибровочный 
завод «ММК-МЕТИЗ» (далее – общество).

Место нахождения общества: Россия, 
455002, Челябинская область, г. Магнито-
горск, ул. Метизников, д. 5.

Вид общего собрания акционеров (далее 
– общее собрание, собрание): годовое.

Форма проведения общего собрания: 
заочное голосование.

Дата и время определения (фиксации) 
лиц, имеющих право на участие в годовом 
общем собрании акционеров: 25 мая 2020 г.  
на конец операционного дня.

Дата проведения общего собрания (дата 
окончания приёма бюллетеней для голо-
сования (дата поступления бюллетеней)): 
19 июня 2020 года.

Повестка дня общего собрания:
1. Об утверждении годового отчёта, годо-

вой бухгалтерской (финансовой) отчётности 
ОАО «ММК-МЕТИЗ» по результатам отчётно-
го 2019 года.

2. О распределении прибыли, в том числе 
выплате (объявлении) дивидендов по ре-
зультатам отчётного 2019 года.

3. Об избрании членов совета директоров 
ОАО «ММК-МЕТИЗ».

4. Об избрании членов ревизионной ко-
миссии ОАО «ММК-МЕТИЗ».

5. Об утверждении аудитора ОАО «ММК-
МЕТИЗ».

Почтовый адрес, по которому направля-
лись заполненные бюллетени для голосо-
вания: 4550008, г. Магнитогорск, пр. Карла 
Маркса, д. 212, Магнитогорский филиал 
акционерного общества «Регистраторское 
общество «СТАТУС».

Председатель собрания – председатель 
совета директоров ОАО «ММК-МЕТИЗ» 
Кузьмин А. Ю.

Секретарь собрания – корпоративный се-
кретарь ПАО «ММК» Черешенков П. Н.

I. ПЕРВЫЙ ВОПРОС ПОВЕСТКИ ДНЯ:
«Об утверждении годового отчёта, годо-

вой бухгалтерской (финансовой) отчёт-
ности ОАО «ММК-МЕТИЗ» по результатам 
отчётного 2019 года».

Число голосов, которыми обладали лица, 
включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 59 009 266.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учетом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», утверж-
дённого Банком России 16.11.2018 № 660-П 
(далее – «Положение об общих собраниях 
акционеров»), – 59 009 266.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании по данному 
вопросу, – 56 606 969, что в совокупности 
составляет 95,9289 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

Кворум имеется.
Решение по первому пункту первого во-

проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

1. Утвердить годовой отчёт по результа-
там отчётного 2019 года.

Отдано голосов:
«За» 56 603 202, «Против» 318, «Воздер-

жался» 2 425.
Решение по данному вопросу в соот-

ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение: 
Утвердить годовой отчёт по результа-

там отчетного 2019 года.
Решение по второму пункту первого во-

проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

2. Утвердить годовую бухгалтерскую 
(финансовую) отчётность ОАО «ММК-
МЕТИЗ» по результатам отчётного 2019 
года.

Отдано голосов:
«За» 56 603 202, «Против» 318, «Воздер-

жался» 2 425.
Решение по данному вопросу в соот-

ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую (фи-

нансовую) отчётность ОАО «ММК-МЕТИЗ» 
по результатам отчётного 2019 года.

II. ВТОРОЙ ВОПРОС ПОВЕСТКИ ДНЯ:
«О распределении прибыли, в том числе 

выплате (объявлении) дивидендов по 
результатам отчётного 2019 года».

Число голосов, которыми обладали лица, 
включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 59 009 266.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 59 009 
266.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании по данному 
вопросу, – 56 606 969, что в совокупности 
составляет 95,9289 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

Кворум имеется.
Решение по первому пункту второго во-

проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

1. Утвердить распределение прибыли 
ОАО «ММК-МЕТИЗ» по результатам отчёт-
ного 2019 года, рекомендованное советом 
директоров ОАО «ММК-МЕТИЗ».

Отдано голосов:
«За» 56 553 303, «Против» 9 046, «Воздер-

жался» 43 596.
Решение по данному вопросу в соот-

ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить распределение прибыли ОАО 

«ММК-МЕТИЗ» по результатам отчётного 
2019 года, рекомендованное советом ди-
ректоров ОАО «ММК-МЕТИЗ».

Решение по второму пункту второго во-
проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

2. Дивиденды по размещённым обык-
новенным именным акциям ОАО «ММК-
МЕТИЗ» по результатам работы ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» за отчётный 2019 год не 
выплачивать.

Отдано голосов:
«За» 56 546 667, «Против» 17 583, «Воз-

держался» 41 695.
Решение по данному вопросу в соот-

ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Дивиденды по размещённым обык-

новенным именным акциям ОАО «ММК-
МЕТИЗ» по результатам работы ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» за отчётный 2019 год не 
выплачивать.

III. ТРЕТИЙ ВОПРОС ПОВЕСТКИ ДНЯ:
«Об избрании членов совета директо-

ров ОАО «ММК-МЕТИЗ».
В соответствии с пунктом 4 статьи 66 фе-

дерального закона «Об акционерных обще-
ствах» и пунктом 10.6 Устава ОАО «ММК-
МЕТИЗ» члены совета директоров общества 
избираются кумулятивным голосованием.

Число голосов, которыми обладали лица, 
включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 531 083 394.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 531 083 
394.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании по данному 
вопросу, – 509 462 721, что в совокупности 
составляет 95,9289 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

Кворум имеется.
Решение по третьему вопросу повестки 

дня, вынесенное на голосование:
Избрать членами совета директоров 

ОАО «ММК-МЕТИЗ»:
1. Звягина Николая Михайловича.
2. Картунова Андрея Дмитриевича.
3. Кузьмина Алексея Юрьевича.
4. Ложкина Александра Николаевича. 
5. Мухина Александра Алексеевича.
6. Соколову Наталью Александровну.
7. Сопова Ивана Александровича.
8. Феоктистова Вадима Николаевича.
9. Шишкина Виктора Юрьевича.

Количество голосов, отданных за канди-
датов («За»):
1. Звягин Николай Михайлович 56 601 407 

2. Картунов Андрей Дмитриевич 56 593 509 

3. Кузьмин Алексей Юрьевич 56 592 911 

4. Ложкин Александр Николаевич 56 590 878 

5. Мухин Александр Алексеевич 56 619 698 

6. Соколова Наталья Александровна 56 598 536 

7. Сопов Иван Александрович 56 591 678 

8. Феоктистов Вадим Николаевич 56 590 803 

9. Шишкин Виктор Юрьевич 56 590 778 

Количество голосов «Против»: 2 862.
Количество голосов «Воздержался»:  

4 500.
В соответствии с пунктом 4 статьи 66 

федерального закона «Об акционерных 
обществах» и пунктом 10.6 устава общества, 
избранными в состав совета директоров 
общества считаются 9 кандидатов, набрав-
шие наибольшее число голосов.

Принято решение:
Избрать членами совета директоров 

ОАО «ММК-МЕТИЗ»:
1. Мухина Александра Алексеевича.
2. Звягина Николая Михайловича.
3. Соколову Наталью Александровну.
4. Картунова Андрея Дмитриевича.
5. Кузьмина Алексея Юрьевича.
6. Сопова Ивана Александровича.
7. Ложкина Александра Николаевича. 
8. Феоктистова Вадима Николаевича.
9. Шишкина Виктора Юрьевича.

IV. ЧЕТВЁРТЫЙ ВОПРОС ПОВЕСТКИ 
ДНЯ:

«Об избрании членов ревизионной ко-
миссии ОАО «ММК-МЕТИЗ».

Число голосов, которыми обладали лица, 
включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 59 009 266.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 59 009 
266.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании по данному 
вопросу, – 56 606 969, что в совокупности 
составляет 95,9289 % голосов размещённых 

обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

Кворум имеется.
Решение по чётвертому вопросу повестки 

дня, вынесенное на голосование:
Избрать членами ревизионной комис-

сии ОАО «ММК-МЕТИЗ»: 
1. Жадинского Дмитрия Юрьевича.
2. Китаева Евгения Вячеславовича. 
3. Сырову Елену Александровну.

Отдано голосов:
1. Жадинский Дмитрий Юрьевич:
«За» 56 602 873, «Против» 2 243, «Воздер-

жался» 512. 
2. Китаев Евгений Вячеславович: 
«За» 56 602 873, «Против» 2 243, «Воздер-

жался» 512. 
3. Сырова Елена Александровна:
«За» 56 603 053, «Против» 2 243, «Воздер-

жался» 512.
В соответствии с пунктом 1 статьи 48 и 

пунктом 2 статьи 49 федерального закона 
«Об акционерных обществах» избранными в 
ревизионную комиссию считаются кандида-
ты, за которых отдано большинство голосов 
акционеров – владельцев обыкновенных 
(голосующих) акций общества, принявших 
участие в собрании по данному вопросу.

Принято решение:
Избрать членами ревизионной комис-

сии ОАО «ММК-МЕТИЗ»:
1. Сырову Елену Александровну.
2. Жадинского Дмитрия Юрьевича.
3. Китаева Евгения Вячеславовича. 
 
V. ПЯТЫЙ ВОПРОС ПОВЕСТКИ ДНЯ:
«Об утверждении аудитора ОАО «ММК-

МЕТИЗ»
Число голосов, которыми обладали лица, 

включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 59 009 266.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 59 009 
266.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании по данному 
вопросу, – 56 606 969, что в совокупности 
составляет 95,9289 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

Кворум имеется.
Решение по пятому вопросу повестки дня, 

вынесенное на голосование:
1. Утвердить аудитором ОАО «ММК-

МЕТИЗ» ООО Аудиторская фирма «Внеш-
ЭкономАудит».

Отдано голосов:
«За» 56 603 077, «Против» 0, «Воздержал-

ся» 2 868.
Решение по данному вопросу в соот-

ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение: 
Утвердить аудитором ОАО «ММК-

МЕТИЗ» ООО Аудиторская фирма «Внеш-
ЭкономАудит».

Функции счётной комиссии выполнял 
регистратор ОАО «ММК-МЕТИЗ»:

Полное фирменное наименование: 
акционерное общество «Регистраторское 
общество «СТАТУС».

Место нахождения: 109052, Москва, ул. 
Новохохловская, д. 23, стр. 1, помещение 1.

Уполномоченные лица: председатель 
счётной комиссии – Ясько Сергей Сергеевич, 
члены счётной комиссии: Макарчев Павел 
Сергеевич, Ташкова Лиляна Еневна.

Председатель собрания                         А. Ю. Кузьмин; 
секретарь собрания                           П. Н. Черешенков



Этот край долгие годы назы-
вали «тюрьмой без решёток», 
из-за его отдалённости и 
недоступности, из-за суро-
вого климата. В 1930–1950 
годы на территории Якутии в 
районах Оймяконья, Верхоя-
нья, Хандыги, на побережье 
Ледовитого океана, в дельтах 
рек Лена, Яна, Колыма, на 
границе с Чукотской и Мага-
данской областями распола-
галось 105 лагерей ГУЛАГа – 
они занимали площадь около 
одного миллиона квадратных 
километров. В одном из них 
отбывал заключение ураль-
ский поэт Борис Ручьёв.

В 1970 году в руки молодой учи-
тельницы Марии Бояровой из по-
сёлка Томтор Оймяконского района 
попала книга стихов «Магнит-гора» 
известного советского поэта Бо-
риса Ручьёва. Фамилия автора 
показалась ей знакомой. Расспро-
сив коллег и старожилов, Боярова 
выяснила, что Ручьёв в своё время 
жил на участке Куйдусун в двух 
километрах от посёлка Томтор. 
Она разузнала адрес поэта и на-
писала ему несколько писем. Но 
все они остались без ответа. Борис 
Ручьёв это время тяжело болел, а 
вскоре ушёл из жизни. Обо всём 
этом Мария Боярова узнала уже от 
вдовы поэта Любови Николаевны. 
Однажды на встрече с якутскими 
писателями в Переделкине Ручьёв 
рассказывал о том, как принимал 
роды у женщины-якутки в далё-
ком Оймяконском селе. Узнав об 
этом Боярова вместе с учениками 
начала поисковую работу. Изучив 
документы местного сельсовета 
и поговорив со стариками, она на-
шла сына той женщины – Дория 
Винокурова. 

Бориса Ручьёва арестовали 26 
декабря 1937 года. Годом раньше он 
женился на учительнице Серафиме 
Каменских и переехал в Златоуст, 
где работал в газете «Пролетарская 
мысль». Причиной ареста послужил 
донос, но вот кто и за что так сурово 
обошёлся с поэтом, доподлинно 
установить так и не удалось. Поси-
дев до суда в тюрьмах Златоуста и 
Челябинска, Ручьёв отправился по 

протоптанной миллионами зэков 
дороге: этапы, пересылки, лагеря. 
Говорят, во Владивостоке, в пере-
сыльном лагере на Второй речке 
поэт повстречался с умирающим 
Осипом Мандельштамом. Через 
семь суток заключённых морем 
доставили в бухту Ногаево, где 
шло строительство Магадана. Ещё 
через неделю Ручьёву указали до-
рогу в лагерь. К месту заключения 
он добирался пешком и без конвоя: 
бежать было некуда. В то время на-
чинала строиться трасса Магадан 
– Хандыга. Эту дорогу проклады-
вали заключённые, среди которых 
оказался и Борис Ручьёв. Жил поэт 
в одном из бараков на участке 
Куйдусун неподалёку от посёлка 
Томтор. «С конца 1930-х работал на 
Крайнем Севере, в районе Мирового 
полюса холода, – писал поэт. – За-
бойщиком золотых приисков, до-
рожным строителем, фельдшером. 
Осенью 1941 года, после тяжёлых 
ожогов при пожаре тайги, я попал в 
больницу Оймяконского дорожного 
участка Дальстроя. В три месяца 
преодолев острый кризисный пери-
од – заражение крови, едва избежав 
ампутации правой ноги и немного 
отдышавшись на больничной кой-
ке, я вновь после четырёхлетнего 
перерыва – начал писать стихи и 
уже с того времени писать не бро-
сал». В Оймяконе Ручьёв написал 

цикл стихов «Красное солнышко», 
поэмы «Невидимка», «Медведко», 
«Полюс». 

Всё это время поэт пишет трога-
тельные письма своей жене: «Род-
ная, соберись с силами, постарайся 
сохранить своё здоровье до нашей 
встречи. Не сомневайся, что я чело-
век, которому ты дорога и который 
всегда при первой возможности 
придёт к тебе на помощь», «напиши 
скорее о себе, где ты, как живёшь…» 
О себе сообщает, что «физически 
возмужал и окреп, хотя и перенёс 
кое-какие болезни и даже сепсис». 
Но ответы от Серафимы приходят 
в Оймякон редко: поначалу мол-
чание длилось несколько месяцев, 
год, полтора года. Случайно Ручьёв 
узнаёт, что, потеряв в 1938 году 
его след, Серафима вышла замуж 
за другого и родила дочку. После 
того, как её муж погиб на фронте, 
поэт предлагает бывшей жене удо-
черить её ребёнка: «Ведь она растёт, 
и пока она маленькая, эта перемена 
для неё пройдёт незаметно, а стало 
быть, не породит в ней каких-либо 
недоумений... Что касается иронии 
окружающих, об этом не беспокой-
ся. Меня она ни в какой мере не 
смущает, лишь бы ты была рада и 
счастлива и не чувствовала никакой 
отчуждённости между нами». 

После больницы из-за сильной 
хромоты работать дорожником 

он уже не мог, поэтому устроился 
фельдшером в местный медпункт. 
В сентябре 1942 года дорожные 
рабочие привезли в медпункт мо-
лодую колхозницу Екатерину Вино-
курову, у которой в дороге начались 
роды. Она пешком добиралась до 
Томтора из отдалённого участка 
«Чубукулаах», но не успела… Моло-
денький фельдшер Ручьёв оказал 
роженице необходимую помощь. Её 
сын, которого назвали Дорием – от 
слова дорога, так как он родился на 
дороге – узнал историю своего рож-
дения и фамилию врача из письма 
юных следопытов. И таких историй 
о добром русском докторе среди 
местного населения ходило немало. 
Ручьёв помог 16-летнему пастуху, 
которого сбила машина, спасти от 
ампутации раздробленную ногу. 
Почти семь месяцев поэт выхажи-
вал подростка, находившегося на 
грани жизни и смерти. И выходил, 
спас. В знак глубочайшей благо-
дарности парень подарил Ручьёву 
костяную тросточку с металличе-
ской ручкой. 

В середине 1949 года поэт воз-
вращается на Урал и едет в Кусу, 
где жила Серафима Каменских. Ра-
ботал библиотекарем, бригадиром 
погрузочно-разгрузочной бригады 
завода «Строймаш», кладовщиком и 
товароведом техснабжения.

Склеить семью не получилось. 
Без денег и прописки 
Ручьёв оказался на улице

По совету друзей – писателей 
В. А. Савина и Я. Т. Вохменцева он 
отправляется во Фрунзе, где в то 
время жили его родители.

«Теперь о своей судьбе, – сообщал 
Ручьёв в письме Е. В. Губаревой. – 
Вернулся с Колымы в 1949 году на 
Урал. Жить ни в одном крупном го-
роде не разрешают, многие товари-
щи избегают, работы по специаль-
ности не дают. Даже жена, до этого 

дважды успевшая выйти замуж, 
постаралась от меня отделаться. А 
здоровье такое – туберкулёз и пси-
хостения. Поехал к отцу во Фрунзе, 
но и в этой столице жить мне не 
разрешили. Вот и пришлось жить в 
предгорьях Памира, работать бух-
галтером МТС». В селе Мирзаки поэт 
проработал пять лет. В 1956 году 
после реабилитации он  направил 
ходатайство на имя председателя 
правления СП СССР А. Суркова с 
просьбой восстановить его в Союзе 
писателей. В 1957 году его просьба 
была удовлетворена. В том же году 
он вернулся в Магнитогорск. Вместе 
с ним приехала и его жена Любовь 
Николаевна Гунько, с которой он 
прожил до конца жизни.

«Твоё предложение приехать на 
Урал так дорого для меня, что и 
выразить нельзя, – пишет Ручьёв 
в письме к другу юности писателю 
Марку Гроссману. – С осени 1956 
года я только и думаю об этом. Ду-
шою я уже весь на Урале, с вами».

Но вернёмся к событиям 1970-х 
годов. После знакомства с книгой 
«Встреча с другом» учительница 
Мария Боярова написала друзьям 
Бориса Александровича с прось-
бой рассказать, как сложилась его 
жизнь после освобождения. Ей от-
ветили литературовед Лидия Галь-
цева, близкий друг Ручьёва Михаил 
Люгарин, поэт и журналист Нина 
Кондратковская. Собранные Бояро-
вой письма, газетные и журнальные 
статьи, архивные документы легли 
в основу школьного литературно-
краеведческого музея в Томторской 
школе. 

В последние годы жизни Борис 
Ручьёв обрёл всесоюзную славу и 
любовь читателей. В 1964 году цикл 
стихов, написанных на Крайнем 
Севере, был выдвинут на соискание 
Ленинской премии. Но награжде-
ния так и не случилось. В 1967 году 
поэту всё-таки была присуждена 
награда – Государственная премия 
РСФСР имени Максима Горького. За 
большой вклад в развитие отече-
ственной поэзии Ручьёва наградили 
двумя орденами Трудового Красно-
го Знамени и орденом Октябрьской 
революции. В 1969-м городской 
Совет депутатов трудящихся при-
своил ему звание почётного граж-
данина Магнитогорска.

 Елена Брызгалина

Полюс холода
Заключение Борис Ручьёв отбывал в лагерях 
Севвостоклага НКВД СССР в якутском Оймяконе
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Судьба

Борис Ручьёв на встрече с читателями

С женой Любовью Николаевной
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Объявления

В декабре отмечают  
юбилейные даты:

Память жива 
26 июня 
исполняется   
ровно год, как  
не стало с нами  
любимой  жены,  
мамы и бабушки 
Королевой           
Натальи 
Сергеевны.
Невозможно 
поверить, что её 

с нами больше нет. Помним, любим, 
скорбим. Кто знал   её, помяните с  
нами.

Муж, дочь, зять и внуки

Коллектив и совет ветеранов 
лПЦ-10 ПАо «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                     
ЗАгАйНовА 

виктора Михайловича
        и выражают соболезнование 

семье и близким покойного.

Продам
*Сад в «Металлурге-2». Т. 8-909-

74-86-900.
*Песок. Цемент. Щебень. Т. 45-

10-40.
*Поликарбонат прозрачный, цвет-

ной. Т. 45-48-48.
*Тротуарная плитка. Бордюр. Т. 

8-912-805-10-16.
*Песок, щебень, скалу, отсев, гра-

вий, землю и др. Недорого. От 3 т до 
30 т. Т. 43-01-92.

*Песок, щебень, чернозём. Т. 45-
39-40.

*Песок, щебень, отсев. Т. 47-00-02.
*Песок, щебень, дрова. Т. 8-964-

245-33-99.
*Песок, щебень, отсев. Т. 8-951-

443-72-71.
*Песок, щебень, отсев, чернозём от 

3 до 30 тонн. Т. 8-912-326-01-36.
*Песок, отсев, щебень, земля и т. д. 

Недорого. Т. 8-919-406-92-38.
*Дрова, горбыль, опилки, пе-

регной. Т. 43-33-99.

Куплю
*Автовыкуп. Т. 8-919-352-01-02.
*«Волгу», «Жигули». Т. 8-903-090-

00-95.
*Ванну, батареи, холодильники, 

газо-, электроплиты, стиральные 
машины, микроволновки. Выезд в 
сады, в гаражи. Т.: 8-964-245-35-42, 
45-21-02.

*Холодильник, ванну, машинку, 
утилизация. Т. 8-919-330-90-38.

*Неисправную микроволновку и 
кофемашину. Т. 8-906-898-06-96.

Сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.

Сниму
*Квартиру. Т. 49-67-77.

Услуги
*Металлоконструкции. Сварка. Во-

рота, навесы. Т. 8-904-801-17-72.
*Металлоконструкции, сварочные 

работы. Т. 8-951-260-60-60.
*Навесы, заборы, беседки. Т. 8-996-

230-09-60.
*Металлические двери, ворота 

(откатные, гаражные), решётки, 
заборы, навесы, лестницы и т. д. Т. 
8-900-082-94-72.

*Кровельные работы. Недорого. 
Т. 8-919-117-60-50.

*Крыши, пристройки, мансарды, 
бани. Бетонные работы. Пенсионе-
рам льготы. Т. 8-3519-45-21-03.

*Кровля. Сайдинг. Т. 8-908-055-
62-60.

*Кровля крыш. Т. 8-912-329-34-
90.

*Заборы, пристрои, навесы, ко-
зырьки. Т. 8-951-777-72-45.

*Заборы и ворота из профна-
стила и сетки рабицы. Т. 8-919-
117-60-50.

*Ограждения садовых участков. 
Ворота. Калитки. Сетка рабица. 
Профлист. Т. 43-19-21.

*Ворота, заборы, козырьки, наве-
сы. Т. 8-912-805-09-80.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 8-912-805-09-80.

*Бетонные работы. Т. 8-919-406-
98-48.

*Заборы, ворота, козырьки, наве-
сы. Ремонт. Т. 45-52-05.

*Остекление балконов. Профес-
сиональный ремонт окон. Откосы. 
Стеклопакеты. Т. 43-08-48.

*Отделка балконов. Т. 8-951-128-
76-26.

*Установка замков, вскрытие, га-
рантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскрытие, га-
рантия. Т. 45-07-65.

*Сантехника. Канализация. Раз-
водка. Скидки пенсионерам. Т. 8-912-
478-40-13.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Садовый водопровод. Т. 8-982-
288-85-60.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Сантехник. Т. 8-908-937-53-35.
*Сантехник. Т. 8-919-302-59-01.
*Сантехработы. Недорого. Т. 8-908-

064-53-17.
*Внутренние отделочные работы. 

Гипс, пластик, вагонка, полы. Сады. 
Работаю один. Т. 8-964-245-14-32.

*Натяжные потолки. Т. 8-912-790-
74-02.

*Натяжные потолки. Т. 43-40-
65.

*Ремонт квартир. Т. 8-952-504-
90-33.

*Обои. Шпаклевка. Т. 8-951-254-
28-68.

*Мастер на все руки. Т. 45-05-07.
*Домашний мастер. Т. 8-951-441-

43-13.
*Домашний мастер. Т. 8-902-607-

09-32.
*Ремонт микроволновок, духовок, 

стиралок, пылесосов и т. д. на дому. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-963-096-
43-31.

*Кухни, шкафы. Т. 43-15-87.
*Сборка корпусной мебели. Т. 43-

16-74.
*Электромонтаж. Т. 8-932-301-

22-66.
*Электрик. Ремонт электроплит, 

духовок, водогреек и т. п. Т. 8-951-
789-41-80.

*Электромонтаж. Т. 8-919-333-
08-91.

*Электрик. Т. 8-906-854-51-22.
*Электрик. Надёжно. Т. 8-951-245-

62-06.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Качествен-

но с гарантией. Выезд бесплатно. Т.: 
28-17-75, 8-908-828-17-75.

*Ремонт любых телевизоров. 
Гарантия. Вызов бесплатный. Т. 
44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. Т.: 
45-05-24, 8-909-096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-810-
10-55.

*Телеантенны! Пенсионерам скид-
ки. Т. 8-902-892-05-75.

*Установка, подключение и про-
дажа антенн и телеприставок на 20 
каналов. Т. 8-908-589-50-40.

*Компьютерщик. Т. 47-07-47.
*Спец по компьютерам. Т. 8-919-

323-25-15.
*Ремонт водонагревателей. Т. 

8-919-316-46-30.
*«РемТехСервис» – ремонт теле-

визоров, стиральных машин, хо-
лодильников, водонагревателей 
и многой др. бытовой техники. 
Ул. Доменщиков, д. 5а Т.: 43-80-15, 
8-964-249-28-48.

*Стиральная машина. Ремонт от 
300 рублей. Пенсионерам скидка. Т. 
8-952-518-03-56.

*Ремонт стиральных, посудомо-
ечных машин. Пенсионерам скидки. 
Гарантия. Т. 8-951-259-93-67.

*Тамада. Т. 8-922-713-08-78.
*«ГАЗели». Грузчики. Ящики для 

переезда. Т. 45-61-80.
*Грузоперевозки. Ответственно. Т. 

8-908-587-92-33.
*Грузоперевозки. Т. 8-902-890-

55-12.
*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-

город, переезды. Т.: 8-963-476-84-38, 
8-919-302-41-29.

*«ГАЗели», от 180 р. грузчики. Т. 
8-906-872-21-91.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-912-806-
00-33.

*Кран-манипулятор. Т. 8-912-
805-75-44.

*Грузчики – 140 р. «ГАЗель». Недо-
рого. Т. 8-950-745-40-19.

*Грузоперевозки. Профессиональ-
ные «ГАЗели» и грузчики.  Т. 8-908-
937-07-98.

*«ГАЗель». Т. 8-906-899-42-21.

*Грузоперевозки, трезвые грузчи-
ки. Т. 8-951-439-61-51.

*Манипулятор. Т. 8-912-406-34-
75.

*Ворота, сетка, профлист. Т. 8-919-
406-98-48.

Требуются
*Дочернему обществу ПАО «ММК» 

на постоянную работу в ресторан: 
официант – оплата от 16000; убор-
щик производственных и служебных 
помещений – оплата от 14000. Га-
рантированный социальный пакет 
и полная занятость. Обращаться 
по телефонам: 21-40-21, 21-46-01, 
8-982-100-22-89 в рабочие дни с 9.00 
до 16.00.

*В строительную компанию – ин-
женер технического отдела. Требо-
вания: высшее профессиональное 
образование (ПГС), опыт работы 
в строительстве не менее 3 лет, 
уверенный пользователь AutoCad, 
«Компас». Резюме: Larisavsmirnova@
yandex.ru. Т.: 58-03-01, 8-909-747-
58-88.

*Маляр. Т.: 8-962-320-08-62, 8-900-
064-33-43.

*Водитель поливоуборочной ма-
шины «ЗИЛ КО». Т.: 8-909-748-39-90, 
58-03-01. Ул. Комсомольская, 133 А 
(маршрут № 32).

*Предприятию – мастер по ремон-
ту механического оборудования. 
Работа на территории ПАО «ММК». 
Опыт приветствуется, высшее об-
разование обязательно. Т. 8(3519)45-
53-25. 

*Предприятию – электрогазос-
варщики, слесари-ремонтники, мон-
тажники. Работа на территории ПАО 
«ММК». Т. 8(3519)39-71-82.

*Сторож-охранник. Т.: 49-01-46, 
49-01-47.

*Грузчики. Т.: 49-01-46, 8-982-320-
08-62.

*Продавец в магазин «Семена». Т. 
8-963-476-46-46.

*На полдня. Т. 8-902-618-71-20.

Считать недействительным
*Утерянный студенческий билет, 

выданный ГБОУ ПОО «МТК им. В. П. 
Омельченко» в  2016 г. Тимофееву 
Н. К.

*Утерянный студенческий билет, 
выданный ГБПОУ «ММК им. П. Ф. На-
деждина» в 2017 г. Формус К. А.

*Утерянный студенческий билет, 
выданный ГАПОУ ЧО «ПК» в 2016 г. 
Юскову А. С.

*Утерянный студенческий билет, 
выданный ГАПОУ ЧО «ПК» в 2016 г. 
Махмутову Д. В.

*Утерянный диплом, выданный 
МГТА в 1990 г. Малолеткову О. В.

Владимира Васильевича АВЕРЬЯНОВА,  
Валерия Дмитриевича ФИЛИМОНОВА –  

с юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, долгих лет жизни, семей-

ного тепла и уюта! Пусть вас окружают близкие и 
любящие люди.

Администрация, профком и совет ветеранов  
коксохимического производства ПАО «ММК»
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Страницы истории

Вы способны понять, что 
чувствует человек, держа 
в руках изрядно пожелтев-
ший листок номера газеты 
«Магнитогорский металл» 
за 28 июня 1946 года? Этот 
и ещё несколько номеров, 
которые в семье хранятся 
больше полувека, заботли-
во достала из папки Нелля 
Александровна Войнова. 
Здесь лишь небольшая 
часть работ её дяди Алексея 
Дмитриевича Коломийца, 
члена Союза журналистов 
СССР, литературного сотруд-
ника «ММ», поэта, худож-
ника.

Почему меня так зацепил именно 
этот номер газеты? Не только тем, 
что Алексей Дмитриевич пред-
стаёт здесь сразу в двух ипостасях 
– как талантливый поэт и мастер 
гравюры. В этом же выпуске «Лите-
ратурной страницы» – ещё две фа-
милии, знакомые мне до боли: моя 
бабушка, Нина Кондратковская, на-
писавшая о литературном кружке 
при редакции,  и Борис Балабанов 
со стихотворением «На перроне», 
мой дед, недавно вернувшийся 
с фронта. Тогда их любовь была 
на взлёте, а до появления на свет 
моего отца оставалось чуть боль-
ше девяти месяцев – уж простите, 
что не удержалась от лирического 
отступления. Но сам факт, что эти 
талантливые люди трудились бок 
о бок, прочно сблизили меня с со-
беседницей с самого начала. 

О своём легендарном дяде Нел-
ля Александровна рассказывает 
с воодушевлением. Родился в 
зажиточной деревенской семье 
в Житомирской области. Мать 
умерла, родив девятого ребёнка. 
Отец, недолго думая, ушёл жить к 
соседке, оставив семью выживать 
самостоятельно. Позже за «хозяй-
скую хватку» сослали в Тюмень, 
где его следы затерялись. Алексей 
рос, в отличие от всех братьев и 
сестёр, тихим, спокойным парнем. 
Откуда в нём с младых ногтей эта 
интеллигентность, потомки так и 
не смогли понять. 

Ещё на Украине Алексей женился. 
Жена, еврейка по происхождению, 
а вслед за ней и другие родствен-
ники, всю жизнь называла его 
Лёней. В Магнитогорск приехал к 
старшему брату, отцу Нелли Алек-
сандровны, во время войны. Брат 
работал на комбинате, а Алексей 
Дмитриевич устроился в газету. 
Почему не был на фронте? – такие 
вещи не принято было обсуждать, 
но, вероятно, предполагает Нелля 
Александровна, для этого были 
веские причины. 

– Сколько его помню, это был 
интеллигент в высшей степени, 
– вспоминает она. – Всегда под-
тянутый, одет с иголочки. Можно 
сказать, что в нём сочетались и ум, 
и прозорливость, и романтичность. 
Умел видеть вокруг и ценить кра-
сивое. У него дома был громадный 
стол, на котором ничего нельзя 
было трогать. Там лежали его на-
броски, работы. 

Услышав это, не смогла удержать-
ся от улыбки. То же самое было и в 
доме моей бабушки: можно было 
перевернуть все книги, залезть в 
любой шкаф, даже позволялось 
«бренчать» на пианино, но стол с 
рукописями был «священной ко-
ровой», и за наведение порядка на 
нём мне не раз доставалось.

Как нам было тогда понять, что 
вмешаться в этот творческий 
беспорядок – сродни тому, 
как нынче отформатировать 
рабочий компьютер

Обращаю внимание, что в аль-
боме много старых чёрно-белых 

фотографий. С техникой на ты 
была и сама Нелля.

– А это фотографировал сын 
дяди Лёни, – объясняет собесед-
ница. – Вот сорок четвёртый или 
сорок пятый год, жили в посёлке 
на левом берегу, на пятом участ-
ке, мне около шести лет. После 
войны перебрались на посёлок 
Крылова, а дядя жил ещё там, не-
далеко от заводоуправления на 
улице Пушкина. Помню дорогу на 
хлебзавод, к деревянному цирку 
напротив парка. Сюда дядя во-
дил нас, детвору, гулять. Многим 
хорошим, что в нас было и есть, 
обязаны именно ему. Отец часто 
выпивал, а дядя Лёня этого не 
любил. Помню, когда училась в 
десятом классе, они жили уже на 
правом берегу, на улице Чапаева. 
Пришла к ним, дядя включает му-
зыку: «Нелля, сядь, послушай, это 
великий Шаляпин». Чуть посижу 
и – шмыг к тёте Фане, на кухню, с 
ней же интересней. Идёт за мной 
дядя сзади, спокойно так берёт 

за руку, уводит назад: «Ты не 
дослушала». Он не был навяз-
чив, но всячески давал понять, 
что всегда и всё нужно дово-
дить до конца. А ведь, кстати, 
Алексей Дмитриевич и сам 
прекрасно пел, о чём узнала 
на своей свадьбе. 

Уроки жизни от дяди не 
прошли даром. Нелля Алек-
сандровна не скрывает, что 
не раз принятые ею решения 
были продиктованы именно 
теми принципами и взглядами 
на обстоятельства, которые 
считал приемлемыми дядя 
Лёня. Творческая жилка была 
и в ней самой, даже собиралась 
поступать на гуманитарное 
направление. Но не добрала 
одного балла. Как оказалось, 
к лучшему. Двоюродный брат 
предложил поступать в строи-
тельный техникум, на новую 
специальность «Изготовление 
и монтаж железобетонных кон-
струкций».  Там и познакомилась 
с будущим мужем, с которым, 
правда, прожили недолго. Став-
ку на счастливую супружескую 
жизнь больше делать не стала, 
выбрав карьеру и воспитание 
единственного сына. Работала 
на заводе ЖБИ, закончила ин-
ститут. Но как тут не вспомнить 
слова дяди Лёни: «Иди, дослушай 
Шаляпина»? Если какую-то цель 
перед собой поставила – нужно 
стремиться её реализовать. После 
вуза Неллю поставили началь-
ником цеха, стали продвигать по 
партийной линии. 

Алексеем Коломийцем в семье 
гордились, ведь среди рабочих 
он был единственным предста-
вителем творческой профессии, 
талантливым, неординарным. 
Газетные вырезки собирал отец 
Нелли, брат Алексея. Хранил мно-
го лет, а перед смертью доверил 
дочери. Перечитывая строки, на-
писанные родным человеком, она 
уверена: они направлены совре-
менникам и потомкам, тем, кто 
рядом, кто живёт в этом городе и 
стране, кто ценит главное, умеет 
ставить цель и идти к ней, не 
изменяя важным человеческим 
принципам. А значит, всё это на-
всегда и бесценно. 

 Ольга Балабанова

Бесценно навсегда
Свой вклад в Победу над фашизмом  
и первые послевоенные пятилетки Алексей Коломиец 
делал с помощью острого пера и штихеля

Алексей  
Коломиец
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В пятёрке лучших
Американское издание The Score составило 
рейтинг лучших голкиперов заокеанской На-
циональной хоккейной лиги, которые могут 
стать неограниченно свободными агентами по 
окончании сезона.

Пятое место в этом рейтинге занял российский голки-
пер клуба «Даллас Старз» воспитанник магнитогорской 
хоккейной школы Антон Худобин. В минувшем регуляр-
ном чемпионате, прерванном из-за пандемии COVID-19, он 
сыграл 30 матчей, в которых отразил 93 процента бросков 
(лучший показатель среди всех голкиперов лиги!) при 
коэффициенте надёжности 2,22.

Возглавил же список лучших вратарей НХЛ, которые 
могут стать неограниченно свободными агентами по 
окончании сезона, голкипер клуба «Вегас Голден Найтс» 
Робин Ленер.

Напомним, Антон Худобин, которому в мае исполнилось 
34 года, в заокеанской Национальной хоккейной лиге 
дебютировал десять лет назад – 4 февраля 2010 года, но 
в первых трёх сезонах сыграл в регулярном чемпионате 
всего пять полных матчей (всего – семь). Чем он за это 
время не устроил тренеров и менеджеров клубов, сказать 
сложно. В пяти полных встречах Антон четырежды был 
признан лучшим игроком (первой звездой матча, как 
говорят в Северной Америке). Лишь с сезона 2012–2013 
Худобин стал своим человеком в НХЛ, правда, почти во 
всех клубах исполнял роль бэкапа – второго голкипера. 
В 2011 году он во время финальной серии Кубка Стэнли 
входил в число резервных вратарей «Бостона», который 
выиграл трофей. По правилам НХЛ Антон тоже был при-
знан обладателем кубка.

Всего в регулярных чемпионатах НХЛ Худобин сыграл 
248 матчей, одержав в них 115 побед и отразив 92 про-
цента бросков. Антон выступал в клубах лиги «Минне-
сота Уайлд», «Бостон Брюинз», «Каролина Харрикейнз» 
и «Анахайм Дакс».

«Даллас» с Антоном Худобиным в составе вскоре пла-
нирует возобновить тренировки, как и другие клубы 
– участники серии плей-офф НХЛ. Открытие трениро-
вочных лагерей назначено на 10 июля. Однако этим 
планам может помешать новая вспышка коронавируса на 
североамериканском континенте. Из 200 игроков лиги, 
принимавших участие в добровольных тренировках в 
малых группах , у одиннадцати оказались положительные 
тесты на COVID-19.

По данным спортивного интернет-издания The Athletic, 
всё больше хоккеистов клубов НХЛ выражают обеспоко-
енность  по поводу преждевременного возвращения в 
игру. По оценкам одного из известных агентов, от 35 до 
40 процентов игроков сразу были против возобновления 
тренировок в обозначенные лигой сроки. Не исключено, 
что вскоре число противников увеличится. При этом 
хоккеисты выражают озабоченность не только за себя, а 
ещё и за персонал команд.

Футбол

Старт запланирован на август
На онлайн-совещании руководителей уральских 
и западносибирских клубов, собирающихся уча-
ствовать в первенстве России по футболу среди 
команд третьего дивизиона, принято пред-
варительное решение о начале региональных 
соревнований 1 августа.

Футболисты клуба «Металлург-Магнитогорск» в этот 
день должны сыграть стартовый матч в гостях с ду-
блирующим составом ФК «Тюмень». Первая домашняя 
встреча нашей команды запланирована календарём на  
8 августа – с «Академией» из Пермского края.

В первенстве страны среди команд региона Урал–
Западная Сибирь, а также в межрегиональном раунде 
Кубка России в этом году планируют принять участие 
четырнадцать команд. Соперниками магнитогорского 
футбольного клуба станут: «Металлург» (Аша), «Торпедо» 
(Миасс), СШОР «Звезда» (Пермь), «Тюмень-Д», «Тобол» 
(Тобольск), «Шахтёр» (Коркино)», «Тобол» (Курган), 
«Челябинск-М», «Иртыш-М» (Омск), «Академия» (Перм-
ский край), «Зенит» (Салават), «Ильпар» (Ильинский), 
«Прикамье» (Пермь).

Пока предполагается, что турнир в рамках первенства 
России продлится с 1 августа по 17 октября, четырнадцать 
команд сыграют в один круг. В кубке прошлогодние фина-
листы «Ильпар» и «Металлург-Магнитогорск» вступят в 
борьбу с четвертьфинала. Остальные двенадцать команд 
проведут поединки 1/8 финала. Четвертьфинальные 
встречи намечены на 19 и 26 августа, полуфинальные – на 
7 и 14 октября, финальные – пройдут в те дни, которые 
будут согласованы с командами, пробившимися в эту 
стадию турнира.

Напомним, в прошлом году «Металлург-Магнитогорск» 
занял четвёртое место в региональном турнире первен-
ства страны в третьем дивизионе. Наша команда набрала 
47 очков в 22 матчах и на один балл отстала от занявших 
вторую и третью строчку в итоговой таблице миасского 
«Торпедо» и пермской СШОР «Звезда». Победителем же 
стал «Металлург» из Аши, не проигравший ни одной 
встречи и набравший 60 очков.

Объявив на прошлой неделе о 
подписании двухлетнего кон-
тракта с голкипером сборной 
Финляндии, магнитогорский 
«Металлург», похоже, поста-
вил точку в своей агрессивной 
части нынешней селекционной 
кампании.

После этого, правда, было ещё сообще-
ние о возвращении в родной клуб после 
двухлетнего перерыва защитника Сер-
гея Терещенко, но на активные действия 
на трансферном рынке событие явно не 
тянуло, хотя бы потому, что с двукрат-
ным обладателем Кубка Гагарина наш 
клуб заключил пробный контракт.

Вратарь Юхо Олкинуора стал третьим 
финским хоккеистом, пополнившим 
состав «Металлурга» в это межсезонье. 
Причём всё ставшее теперь магнито-
горским трио из Суоми (вместе с гол-
кипером в наш клуб переходит другой 
Юхо – нападающий Ламмикко, а также 
ещё один форвард – Харри Песонен) 
в прошлом году завоевало золотые 
медали чемпионата мира в форме на-
циональной команды своей страны. 
Учитывая, что в нашем клубе есть не-
мало чемпионов мира и олимпийских 
чемпионов с российским гражданством, 
уже сейчас можно смело утверждать: в 
этом году в гораздо более стеснённых 
финансовых условиях по сравнению с 
прошлым межсезоньем «Металлургу» 
удалось собрать не менее грозную по 
именам команду.

Особенно впечатляет вратарская 
линия. В тандеме с опытнейшим олим-
пийским чемпионом и двукратным 
обладателем Кубка Гагарина Василием 
Кошечкиным теперь очень приличный 

финский голкипер, который к тому же 
имеет опыт выступлений в Континен-
тальной хоккейной лиге. В минувшем 
сезоне, недоигранном из-за пандемии 
covid-19, Юхо Олкинуора чуть ли не 
в одиночку тянул в плей-офф не хва-
тающий звёзд с неба владивостокский 
«Адмирал», и только травма финского 
вратаря помешала дальневосточной 
команде пробиться в число участников 
розыгрыша Кубка Гагарина. Если же 
кого-то повреждение Олкиуноры на 
финише регулярного чемпионата КХЛ 
смущает, то возникающие сомнения раз-
веивают слова первого вице-президента 
и директора ХК «Металлург» Сергея 
Ласькова, сказанные в интервью пресс-
службе клуба: «Юхо восстановился 
полностью. Медицинский штаб нашей 
команды подробно изучил его историю, 
нынешние показатели и результаты ис-
следований – всё в полном порядке».

На фоне вратарской бригады не 
очень эффектно выглядят защитники 
«Металлурга». 

Но эксперты уже сейчас шутят: 
а нужны ли команде вообще 
защитники – с такими-то 
голкиперами? 

К тому же титулованные игроки есть 
и в этой линии. Олимпийский чемпион 
и чемпион мира Егор Яковлев, выигры-
вавший и Кубок Гагарина – в форме 
санкт-петербургского СКА, наверняка 
постарается пригодиться и родному 
клубу в его стремлении к новым вы-
сотам. Многого ждут ещё от одного 
коренного магнитогорца – Григория 

Дронова. Есть молодые воспитанники 
местной школы Артём Минулин и Вадим 
Антипин. Ну и, конечно, рассчитывает 
тренерский штаб на пополнение – пере-
шедших из других клубов КХЛ Михаила 
Пашнина, Егора Мартынова, Артёма 
Земчёнка, Никиту Хлыстова, Владислава 
Сёмина.

Нападение «Металлурга» выглядит 
очень солидно. Капитан команды и 
легенда отечественного хоккея Сергей 
Мозякин теперь может и передохнуть 
в тяжёлые моменты чемпионата, по-
скольку в составе есть немало хок-
кеистов, способных в одиночку решать 
судьбу матчей. Среди них олимпийские 
чемпионы, чемпионы мира, игроки 
с большим опытом выступлений в 
заокеанской Национальной хоккейной 
лиге. Главное приобретение – это, ко-
нечно, Николай Прохоркин, решивший 
вернуться из НХЛ на родину. Большой 
потенциал у пришедших в команду 
Сергея Плотникова, Максима Карпова, 
канадца Тейлора Бека и уже упомяну-
тых выше финнов Харри Песонена и 
Юхо Ламмикко. Добавляют перспектив 
линии нападения оставшиеся в команде 
опытнейший коренной магнитогорец 
заслуженный мастер спорта Николай 
Кулёмин, десять лет отыгравший в НХЛ, 
Богдан Потехин, чех Андрей Нестрашил. 
Хватает и молодых воспитанников мест-
ной хоккейной школы, один из которых 
– Игорь Швырёв – возвращается домой 
из Американской хоккейной лиги.

В общем, как и год назад, по резуль-
татам селекционной кампании «Метал-
лург» получил очень высокие оценки от 
экспертов. Но пока они, образно говоря, 
поставлены только на бумаге. Кубки в 
хоккее вручают не за обилие громких 
трансферов, обменов и переходов, а 
за достижения на льду, а вот с ними у 
«Металлурга» в последние годы было не 
густо. В минувшем сезоне тренерскому 
штабу так и не удалось из звёздного 
состава создать звёздную команду. 
Остаётся надеяться, что в предстоящем 
чемпионате КХЛ всё для Магнитки сло-
жится по-иному.

  Владислав Рыбаченко

Хоккей

Игра рассудит
Второй год подряд хоккейные  
эксперты называют «Металлург»  
«селекционным чемпионом»
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Любопытный факт: нынешняя об-
ширная финская диаспора формирует-
ся в «Металлурге» спустя ровно десять 
лет после формирования предыду-
щей.

Возглавивший магнитогорскую 
команду в 2010 году финский тренер 
Кари Хейккиля «подтянул» в неё и 
своих соотечественников – защитни-
ков Янне Нискала и Лассе Кукконена, а 
также нападающего Юхаматти Аалто-
нена. Ещё один форвард из этой страны 
Петри Контиола остался в Магнитке 
с предыдущего сезона. Кроме того, в 
тренерский штаб клуба, тоже по про-
текции Карри Хейккиля, вошли пред-
ставители Суоми Харри Хаккарайнен 
(тренер по ОФП) и Ари Хилли (тренер 
вратарей).

Игроки из Финляндии тогда сыграли 

очень важную роль в игре «Металлур-
га», вышедшего в 2011 году в полуфи-
нал Кубка Гагарина, но уступившего 
будущему обладателю трофея уфим-
скому «Салавату Юлаеву» в драматич-
ной серии с общим счётом 3:4. А на 
финише сезона финский квартет из 
Магнитки – хоккеисты Янне Нискала, 
Лассе Кукконен и Юхаматти Аалтонен, 
а также тренер по ОФП Харри Хакка-
райнен – отправился защищать цвета 
национальной команды на чемпионат 
мира. Поездка на мировой форум завер-
шилась триумфально – команда Суоми 
завоевала золотые медали.

Теперь, спустя десятилетие, «Метал-
лург» подписал контракты с тремя хок-
кеистами из Финляндии, которые уже 
являются действующими чемпионами 
мира. Юхо Олкинуора, Харри Песонен и 

Юхо Ламмикко, заключив соглашения 
с магнитогорским клубом, недавно вы-
ложили в социальную сеть Instagram 
совместную фотографию.

Десять лет спустя
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Календарь «ММ»

Дата: Международный день борьбы с наркоманией и 
наркобизнесом. День рождения зубной щётки.

События в истории: В СССР введены восьмичасовой 
рабочий день, семидневная рабочая неделя и уголовная 
ответственность за самовольный уход с работы (1940 год). 
В СССР введено звание Генералиссимус Советского Союза 
(1945 год). Состоялось первое вручение национальной ки-
нематографической премии «Золотой орёл» (2002 год).

Дата: Всемирный день рыболовства. День молодёжи 
России. День изобретателя и рационализатора.

События в истории: В Европу впервые импортирован 
чай (1615 год). В России основано Министерство путей 
сообщения (1865 год). На борту броненосца «Потёмкин» 
началось революционное восстание (1905 год). В США за-
патентован первый вертолёт (1931 год). В Англии начал 
работать первый в мире банкомат (1967 год).

***
Знаете ли вы, что: В шахматах слова «шах» и «мат» 

произошли от персидского Shah mat, что означает «король 
мёртв».

Кроссворд

Мировой модельер
По горизонтали: 4. Герой, чей образ Юрий Олеша «под-

смотрел» у Александра Грина. 7. Как дачный, так и изби-
рательный. 10. На какое преступление пошёл сумасшед-
ший инженер ради героини рассказа «Странный случай» 
Александра Куприна?11. Мировой модельер ... Биаджотти. 
12. Научная находка. 13. Японская традиционная терапия, 
делящая тело на меридианы. 14. «Доктор» деревьев. 18. 
Культовая группа, чья музыка попала в сериал «Бригада». 
22. Кто из сериальных героев получил катану с головой 
дракона из рук самого Хидео Кото? 23. Овощной суп из 
Гаскони. 25. Самоубийство самурая с помощью огнестрель-
ного оружия. 26. На чём выражают озабоченность?

По вертикали: 1. Доктор Левин из «Интернов». 2. 
Британская колчестер. 3. Криминальное амплуа героя 
фантастического боевика «Стражи Галактики». 5. На кого 
работает агент Альма Дрей из детективного триллера 
«Иллюзия обмана»? 6. «Действующее лицо» соревнования. 
8. Каким веществом животного происхождения Григорий 
Распутин поддерживал свою легендарную мужскую силу? 
9. Где перед храмом подают нищим? 15. Пьянка «в ранге 
стихийного бедствия». 16. Королевская резиденция. 17. 
... для бездомных животных. 19. «Обычное благоразумие 
иногда очень опасно: оно не позволяет делать смелых 
предположений» (детективный гений мирового уровня). 
20. Что выручает подозреваемого? 21. Чем неладное чуют? 
24. Какой жанр принёс голливудскому комику Уиллу Смиту 
премию «Грэмми»?

27 Июня 
Суббота

Восх. 3.47.
Зах. 21.18.
Долгота 
дня 17.30.

26 Июня 
Пятница

Восх.  3.46.
Зах. 21.18.
Долгота 
дня 17.32.

Этой традиции лет пять – не 
меньше. Ровно в полдень по 
всей стране звучит звон По-
беды: предприятия, корабли, 
автомобили дают протяжный 
гудок, церковные колокольни 
оглашают небо звоном коло-
колов, а в небо взмывают стаи 
голубей.

У монумента «Тыл–Фронту!» в десятке 
ящиков курлычут сизые птицы с карими 
глазами, которых здесь почти сотня. 
Дети робко склоняются над голубями, 
те, кажется, и не боятся людей вовсе.

– Погладьте, не бойтесь! – улыбается 
один из хозяев пернатых девочкам-
двойняшкам, не решающимся запустить 
руки свозь решётку в ящик с птицами.

– Ой, папа, он такой тёплый, мягкий! 
– счастливые Катя и Лиза подбегают к 
отцу. – Первый раз в жизни потрогала.

Голубеводов здесь восемь, все – члены 
Магнитогорского клуба спортивного го-
лубеводства, участники национального 
чемпионата России. Точнее, не они сами 
– их крылатые воспитанники. Сегодня 
эта порода называется спортивной, 
раньше птиц величали почтовыми го-
лубями. По словам председателя клуба 

Геннадия Яловчука, их голуби не просто 
особенные – они всегда возвращаются 
домой откуда бы то ни было и при этом 
отличаются высоким интеллектом, спо-
собным продумать наиболее удобную 
небесную дорогу домой, помогающим 
уворачиваться от ястребов и прочих 
крылатых хищников, избегать грозовых 
туч и даже находить себе безопасный 
ночлег, если в пути застигнет ночь. 
Способностями почтовых голубей поль-
зовались ещё древние римляне.

Участие голубей в праздновании Дня 
Великой Победы – не только эстетиче-
ская затея голубеводов. А дань памяти 
участникам Великой Отечественной 
войны.

– Спортивные голуби служили по-
чтальонами и переносили секретные 
сообщения с фронтовых передовых в 
штабы командования, карты местности, 
другие документы и письма, – говорит 
Геннадий Яловчук. – Голубятни раз-
водили при штабах, в них и выводили 
голубей. Это был их родной дом, сюда 
они возвращались, куда бы ни отвозили 
их с собой на сражения солдаты.

Высокие интеллектуальные способ-
ности голубей всегда находить свой 
дом – не только природная особенность 

породы, но и постоянное воспитание, 
дрессировка. Голуби, которым пред-
стоит взлететь в небо салютом в честь 
Победы, пока в соревнованиях спортив-
ных голубей не участвуют, сегодняшнее 
мероприятие для них – своего рода 
тренировка: взмыв в небо, они покружат 
в вышине, сориентируются и уже через 
10-15 минут вернутся в свои голубятни. 
А их более старшие и опытные товари-
щи прямо сейчас участвуют в соревнова-
ниях: тридцать магнитогорских и около 
двухсот копейских спортивных голубей, 
выпущенных за 1260 километров от 
дома в Барабинске – городке под Ново-
сибирском, уже пять дней самостоятель-
но возвращаются домой.

Но вот городские куранты бьют 
полдень, кто-то отсчитывает: «Раз-
два-три – выпускай!» И в небо под вос-
хищённые возгласы собравшихся на 
площади птицы, размахивая крылами, 
взмывают в небо. «Мама, смотри, это на-
стоящий голубиный салют!» – малышка, 
взгромоздившись на папины плечи, не 
отрываясь смотрит в небо, где птицы, 
сбившись в стаю, немного покружились 
в небе и разлетелись – каждый в свою 
голубятню.

 Рита Давлетшина

Ответственности за прогноз погоды редакция не несёт. 

За достоверность фактов и сведений 
ответственность несут авторы публикаций и рекламодатели.

Авторы публикаций выражают исключительно собственную 
точку зрения, которая может не совпадать с мнением редакции, 
издателя и учредителя. 
Письма и рукописи не возвращаются и не рецензируются.

В день проведения парада в честь Великой Победы в Магнитогорске,  
как и во всей стране, состоялся одновременный запуск в небо голубей
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Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Тибул. 7. Участок. 10. Растрата. 11. 

Лаура. 12. Открытие. 13. Шиацу. 14. Арборист. 18. «Аквари-
ум». 22. Маклауд. 23. Гарбюр. 25. Тэппобара. 26. Лицо.

По вертикали: 1. Очкарик. 2. Устрица. 3. Вор. 5. Интерпол. 
6. Участник. 8. Кастореум. 9. Паперть. 15. Разгул. 16. Дворец. 
17. Приют. 19. Марпл. 20. Алиби. 21. Нутро. 24. Рэп.

Интеллектуальный салют

Традиция


